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новостиавиа

Медведев пообещал 
ужесточить контроль 
за госзакупками и госкомпаниями 
Премьер-министр	Дмитрий	Медведев	в	ходе	заседания	
правительства	заверил,	что	власти	рассчитывают	ужесто-
чить	контроль	за	государственными	закупками	и	государ-
ственными	компаниями.

«Трансаэро» вернула 
в расписание четыре рейса на 9 октября 
отмененные	9	октября	четыре	рейса	из	столичного	аэро-
порта	«Домодедово»	в	Екатеринбург,	из	Екатеринбурга	в	
«Домодедово»	,	из	«Домодедово»		в	симферополь	и	из	сим-
ферополя	в	«Домодедово»		вернули	в	расписание.	осталь-
ные	рейсы	«трансаэро»	планирует	выполнять	по	графику.

общЕство

В Госдуме предложили ввести всеоб-
щую дактилоскопию для россиян 
По	мнению	депутатов	Госдумы	-	авторов	инициативы	
по	введению	всеобщей	дактилоскопии	для	россиян,	
-	снятие	в	обязательном	порядке	отпечатков	пальцев	
у	граждан	страны	позволит	обеспечить	безопасность	
личности,	общества	и	государства.

власть

Наш ответ санкциям
В регионе прошел первый форум местных 
производителей «Сделано в Ульяновской области».

Ульяновских 
чиновников ГТО  
не страшит
Президент Владимир Путин подпи-
сал закон о возрождении в России 
физкультурно-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне».

Андрей КОрЧАГИн �

Программа ГТО действовала в СССР с 1931-го по 1991 год. 
Ее участники должны были сдавать нормативы по бегу, прыж-
кам в длину и высоту, плаванию, метанию мяча, езде на велоси-
педе, бегу на лыжах, подтягиванию и лазанию по канату.

Появление ГТО вызвало в СССР бурный рост всего, что 
способствовало физическому развитию: по всей стране строи-
лись тиры, аэроклубы, военно-спортивные кружки. В советское 
время спорту уделялось больше времени, более качественными 
были уроки физкультуры в школе, много внимания уделялось 
физкультуре и спорту в вузах, отличной была армейская подго-
товка. Неудивительно, что в целом население Советского Союза 
было здоровее сегодняшнего.

Инициатива о необходимости возрождения в России ком-
плекса ГТО впервые была озвучена в 2013 году.

- Думаю, что вполне уместно вспомнить позитивный опыт 
прошлых лет, когда в нашей стране действовал комплекс ГТО, 
- заявил два года назад Владимир Путин. - Его нормативы сда-
вали люди разных возрастов, это был реально работающий ме-
ханизм. Эту систему нужно возродить.

И вот на днях Президент РФ подписал соответствующий 
закон.

Сдача государственных спортивных нормативов будет ве-
стись в 11 возрастных группах - от 6 до 70 лет. Для сдачи ком-
плекса необходимо пройти обязательные испытания на ско-
рость, выносливость, силу, гибкость. Кроме этого, в зависимости 
от возрастной группы и уровня сложности участникам пред-
ложат выполнить некоторое количество тестов по выбору. Рос-
сияне, успешно сдавшие нормативы, будут награждаться золо-
тыми, серебряными и бронзовыми значками. А также получать 
различные бонусы.

- Считаю, что оценка уровня физической подготовки школь-
ника, сдавшего нормативы по этому комплексу, должна быть от-
ражена в документе об образовании и учитываться при посту-
плении в вузы, - высказал свое мнение Владимир Путин.

На реализацию программы возрождения в России ГТО из 
федерального бюджета будет выделено 1,2 миллиарда рублей. 
Первым шагом станет создание в российских регионах специ-
альных центров по тестированию. Их разрешили создавать 
местным властям. В Ульяновской области таких тесто-
вых центров появится три. 

30 мая 2015 года по инициативе губернатора Сергея Морозова в нашем 
регионе прошел областной фестиваль ГТО среди школьников
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сиМБирский ритМ
хорошие новости 

ОНФ просит нормировать 
выплаты, которые получают 
губернаторы при выходе в 
отставку.

Общероссийский народный фронт попро-
сил правительство установить нормативы вы-
плат, которые получают главы регионов при 
выходе в отставку. По мнению активистов 
ОНФ, все субъекты РФ должны пересмотреть 
бюджетные траты на «золотые гарантии».  

«Считаем, тратить миллионы бюджет-
ных средств на обеспечение безбедной жизни 
экс-губернаторов и их семей - это не только 
нерационально, но и просто по-граждански 
некрасиво. Интересно, многие ли налогопла-
тельщики в курсе, что региональный бюджет 
еще пять лет (а иногда и до конца жизни) обе-
спечивает бывшего главу их региона и его се-
мью?» - заявил руководитель проекта ОНФ 
«За честные закупки» Антон Гетта. 

В качестве примеров активисты привели 
ситуацию в Ростовской области, где на оказа-
ние только автотранспортных услуг для быв-
шего губернатора за пять лет потратили около  
6,4 млн руб. В Москве бывший мэр после вы-
хода на пенсию имеет право на пожизненное 
предоставление охраны, правовой защиты, 
транспортное обслуживание, государствен-
ную дачу и другие льготы. 

Законопроект направлен на сокращение административных 
ограничений для бизнеса и одновременное снижение участия 
государства в экономике.

«Положения включают целый ряд но-
ваций, в частности, расширение институ-
та предупреждения и распространение его 
на действия органов госвласти и местного 
самоуправления, недобросовестную кон-
куренцию (кроме случаев нарушения ис-
ключительных прав) и иные формы зло- 
употребления доминирующим положени-
ем», - уточняется в документе. 

Закон дает Правительству РФ право 
определять правила недискриминационного 
доступа к товарам на высококонцентриро-
ванных товарных рынках (когда небольшое 
количество компаний контролирует рынок) 
при наличии на них нарушений антимоно-
польного законодательства. Расширяется 
перечень лиц, которым может быть направ-
лено предостережение (в том числе долж-
ностным лицам органов власти).

Закон дополнен новой главой, предусма-
тривающей подробное описание недопустимых практик недобросовестной конкуренции. Со-
вершенствуется антимонопольный процесс рассмотрения дел: вводится институт предвари-
тельного заключения комиссии о выявленном нарушении, закрепление видов доказательств, 
критериев их относимости и допустимости.

Четвёртый антимонопольный

Губернаторам хотят подрезать  
стропы «золотых парашютов»

Кабмин выделит регионам еще 820 миллионов рублей на выплаты по 
рождению третьего ребенка. Соответствующее распоряжение подпи-
сал премьер-министр Дмитрий Медведев.  Таким образом, общий объ-
ем затрат на данный проект составит почти 13,7 миллиарда рублей.

Прокурор Ульяновской области Сергей Хуртин выступил с законодатель-
ной инициативой, обязывающей владельцев выгуливать своих четверо-
ногих друзей исключительно с использованием поводка. Предложение 
направлено на рассмотрение депутатов регионального парламента. 

Ульяновск попал  
в ТОП - 50 недорогих 
городов для отдыха 
осенью

Всего в рейтинг вошли 83 столицы 
республик, краев и автономных окру-
гов России, а также областные центры  
страны.

Популярный туристический портал 
составил рейтинг городов России для 
недорогих путешествий на уик-энд этой 
осенью. В расчет вошли проживание в не-
дорогой гостинице в центре города (с суб-
боты на воскресенье, с 10 на 11 октября 
2015 года), ужин в ресторане и посещение 
популярного музея. Ульяновск оказался 
на 38-й строчке рейтинга. Чтобы отдо-
хнуть в нашем городе, понадобится 2730 
руб. (сумма на двоих).

Рейтинг возглавляет Брянск с суммой 
отдыха на двоих - 1730 руб., на втором 
месте - Смоленск с бюджетом 1950 руб. в 
сутки, на третьем - Волгоград - 2050 руб.

Самыми дорогими городами для от-
дыха оказались Нарьян-Мар (Ненецкий 
автономный округ, 4500 руб.), Черкесск 
(Карачаево-Черкесская Республика, 4620 
руб.), Анадырь (Чукотский автоном-
ный округ, 4940 руб.), Петропавловск-
Камчатский (Камчатский край, 6290 руб.) и 
Магас (Республика Ингушетия, 6990 руб.). 

Ученик  
из р.п. Новоспасское 
стал победителем 
всероссийского 
конкурса «Лучший 
урок письма»

В преддверии Всемирного дня почты и 
в рамках Международной недели письма 
Почта России подвела итоги 13-го всерос-
сийского конкурса «Лучший урок пись-
ма», который объединил более 110 тысяч 
участников из всех регионов России.

15-летний воспитанник Новоспасской 
СОШ № 1 Вячеслав Кубрин занял первое 
место во всероссийском конкурсе (Номи-
нация «Мой рецепт счастливой семьи»). 
Этой новостью поделилась пресс-служба 
Ульяновского филиала ФГУП «Почта 
России».

С ноября прошлого года ученики более 
четырех тысяч российских образователь-
ных учреждений в возрасте от 6 лет присы-
лали свои работы для участия в конкурсе 
по 13 номинациям. Лучшие работы вошли 
в книгу «Как я могу изменить мир».

В предисловии к книге министр Рос-
сийской Федерации по делам Северного 
Кавказа Лев Кузнецов отметил: «Конкурс 
«Лучший урок письма» - замечательный 
проект, который способствует просве-
щению юного поколения, помогает при-
вивать школьникам любовь к русскому 
языку, к истории и культуре родного края 
и страны. Очень приятно, что в своих 
стремлениях ребята опираются на базо-
вые человеческие ценности, они думают 
о благе своей семьи, страны, мира, нашей 
планеты в целом».

Соцпомощь пройдёт 
экспертизу

Уже в ближайшее время все докумен-
ты, регламентирующие оказание государ-
ственной помощи, будут проходить через 
особую процедуру - оценку регулирую-
щего воздействия (ОРВ). Суть в том, что 
эксперты в каждом конкретном случае 
будут оценивать, насколько актуальна, 
обоснована и эффективна поддержка, ко-
торую планируется оказать. 

Пока такой социальной экспертизы 
нет ни в одном регионе. Министр эконо-
мического развития региона Олег Асмус 
поясняет, что анализом на научной основе 
займется специальный департамент.

- И если ОРВ покажет, что новый ме-
ханизм не дает никакой отдачи, а прио-
ритеты в социальной сфере совершенно 
другие, то средства будут переориентиро-
ваны, - пояснил чиновник. 

Microsoft научит 
ульяновских 
студентов  
делать стартапы

Эксперты Microsoft, ФРИИ и От-
крытый университет «Сколково» научат 
студентов создавать успешные стартапы.  
В России пройдут образовательные хака-
тоны, приуроченные к старту приема за-
явок на международный конкурс Imagine 
Cup 2016 

Началась регистрация на крупнейший 
студенческий технологический конкурс 
Imagine Cup 2016. В рамках российского 
этапа соревнования компания Microsoft 
совместно с Фондом развития интернет-
инициатив (ФРИИ) и Открытым универ-
ситетом «Сколково» (ОтУС) в восьми го-
родах России проведет образовательные 
хакатоны, на которых студенты и аспи-
ранты смогут узнать о создании приложе-
ний и сервисов, попробовать свои силы в 
их разработке и подготовиться к участию 
в конкурсе. В числе городов заявлен и 
Ульяновск.

Imagine Cup - международный кон-
курс студенческих технологических про-
ектов, ежегодно тысячи студентов борют-
ся за его главный приз - грант в размере 
$50 000. Российским студентам впервые 
за всю историю конкурса удалось завое-
вать главный приз в номинации «Игры» 
два года подряд.

Знаете о фактах незаконной вырубки леса? 
Ульяновская межрайонная природоохранная прокуратура просит сообщить о вырубке, 

уничтожении и повреждении леса по телефонам: 8 (8422) 35-90-32, 35-89-54. Также прини-
маются письма на электронную почту: prokuratura-ulya@mail.ru.

Необходимо указать GPS-координаты места нарушения или информацию о лесном квар-
тале и выделе. «GPS-координаты можно получить с помощью навигатора, смартфона или 
с помощью «Яндекс» или «Google Карт» в Интернете», - говорится в сообщении  на сайте 
ведомства. Природоохранная прокуратура гарантирует строгую конфиденциальность.

В январе 2015 года за свои достиже-
ния в исследовательской деятельности  
Вячеслав стал лауреатом Губернатор-
ской премии

В рейтинге самых спокойных городов России, где совершается мень-
ше всего преступлений, Ульяновск занял вторую строчку (11,3 реги-
стрируемых преступлений на 1000 жителей). Исследования проводил  
Департамент  социологии Финуправления при Правительстве РФ.

В парламенте пообещали отрегулировать 
«неприличные» пенсии мэров в российских 
городах.

В Челябинской области экс-губернатору 
полагается единовременное пособие в раз-
мере годового денежного вознаграждения, 
сохраняется право на медобслуживание. По-
сле выхода на пенсию экс-чиновнику гаран-
тируется пожизненное денежное содержание 
в размере 75% месячного денежного возна-
граждения. Так или иначе, практически все 
регионы сохраняют льготы для бывших чи-
новников. 

В ОНФ считают, что подобные траты 
из бюджета нецелесообразны, и предлагают 
установить некие нормы выплат, которые 
должны получить губернаторы при выходе в 
отставку.
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ПОДрОБНОсти

С начала года дружинники проверили свыше 150 киосков и торговых 
павильонов на предмет реализации спиртосодержащей продукции не-
совершеннолетним.

В Ульяновской области утвердят стандарт работы депутатов. С этой ини-
циативой выступил губернатор Сергей Морозов в рамках встречи с го-
родскими парламентариями пятого созыва.

Служба занятости региона 
разработала стратегию тру-
доустройства высвобожда-
емых сотрудников автоагре-
гатного завода. 

Дарья СуДарева �

30 сентября в Центр службы занятости 
поступило уведомление о массовом высво-
бождении работников Димитровградского 
автоагрегатного завода в количестве 593 
человек. Предполагаемая дата «амнистии» 
- 29 декабря 2015 года. Причиной стала 
жесткая экономическая необходимость 
предприятия и необходимость уменьше-
ния численности персонала. 

Финансовые сложности на ДААЗе на-
чались давно, а в прошлом октябре поя-
вились первые проблемы с получением 
дополнительных оборотных средств для 
обеспечения производства. Ситуация ухуд-
шилась долгом потребителей, который еще 
год назад превысил 400 миллионов рублей. 
Дальнейший рост «дебиторки» и снижение 
спроса на продукцию привели к тому, что 

предприятие сегодня с большим трудом 
выдает зарплату рабочим.  

Уволить и старого и малого
Теперь, когда финансовые проблемы 

достигли своего апогея, руководство завода 
приняло решение сократить численность 
сотрудников. Всего к новому году пред-
приятие должны покинуть 504 рабочих и 
89 инженерно-технических работников. 
Из них 34 человека пенсионеры, 60 - люди 
предпенсионного возраста и 43 молодых 
специалиста 18 - 29 лет. 

Аналогичная ситуация ожидает и дру-
гое предприятие, расположенное на произ-
водственной площадке индустриального 
парка ДААЗ, - завод светотехники. Если 
сейчас там работают 218 человек, то массо-
вое высвобождение затронет ровно поло-
вину из них. Предпочтение, согласно уже 
«классике жанра», отдадут пенсионерам, 
молодым людям и специалистам, которые 
вот-вот выйдут на пенсию. Из рабочих спе-
циальностей больше всего «не в цене» у 
Димитровграда литейщики, слесари, элек-
трики и водители. К слову сказать, это тот 
спектр рабочих специальностей, которые 
могут быть востребованы на дру-
гих предприятиях. 

Станут ли димитровградцы работать в Ульяновске?

Посетив седьмого июля Димитровградский завод светотехники, председатель правле-
ния АвтоВАЗа (основной клиент предприятия) Бу Андерссон высоко оценил качество 
продукции стр.   6
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Через месяц 
родина Ленина 
узнает имя 
нового главы 
администрации 
Стал известен состав 
комиссии по выборам 
сити-менеджера 
областного центра.

Кирилл ШевченКо  �

Результаты конкурса объявят 
6 ноября. Пока же губернатор и 
депутаты городской думы опре-
делились с составом комиссии, 
которая будет принимать реше-
ние.

В числе пяти представите-
лей главы региона его первый 
заместитель Александр Якунин, 
председатель Общественной па-
латы Тамара Девяткина, началь-
ник государственно-правового 
управления администрации гу-
бернатора Алексей Преображен-
ский, начальник управления по 
вопросам государственной служ-
бы и кадров администрации гу-
бернатора Александр Рябоконь, 
вице-спикер, председатель со-
циального комитета ЗСО Игорь 
Тихонов. 

Депутаты закрытым голосо-
ванием выбрали в комиссию пер-
вого заместителя главы города 
Анатолия Васильева, Артура Ко-
тельникова (оба - «Единая Рос-
сия»), Ильдара Яхина (ЛДПР) 
и начальника управления орга-
низационной работы Александра 
Синдюкова. Мэр Сергей Панчин 
вошел в комиссию автоматиче-
ски согласно уставу города. 

Сегодня доплата учителям за 
классное руководство отдана на от-
куп регионам: федеральные субси-
дии были отменены еще в прошлом 
году. Однако роль классного руко-
водителя как воспитателя нельзя 
переоценить, потому сегодня стоит 
задуматься о возвращении к субсиди-
рованию из федерального бюджета. 
Об этом заявил член Комитета Госду-
мы по образованию Григорий Балы-
хин в пресс-центре «Парламентской  
газеты».

«Я выступаю за то, чтобы поднять 
роль классного руководителя как вос-
питателя. Поэтому в своем комитете 

мы, наверное, обсудим возможность 
возвращения доплат классным ру-
ководителям из федерального бюд-
жета», - заверил депутат. При этом 
он напомнил, что педагог является в 
первую очередь воспитателем, даже 
в профильном законе образование 
определяется сначала как «воспита-
ние» и только потом как «обучение», 
напомнил депутат от Ульяновской 
области.

Кроме того, Закон «Об образо-
вании» впервые закрепил особый 
статус педагогического работника, в 
документе прописана необходимость 
принятия мер по повышению прести-

жа педагогического труда, добавил 
парламентарий. «И мы благодарны 
учителям, которые в тяжелое для 
страны время - девяностые годы - 
остались верны профессии, а не ушли 
в бизнес», - сказал Балыхин. Он отме-
тил, что сегодня в стране почти треть 
населения имеет отношение к сфере 
образования - это не только учителя 
и преподаватели, но и обучающиеся и 
их родители. 

«День учителя в стране отпразд-
новали в сорока двух тысячах школ, в 
которых обучаются около тринадца-
ти с половиной миллионов школьни-
ков», - заключил депутат.

В селе Вязовка Радищевского района сгорела библиотека - около 10 
тыс. книг. В помощь коллегам акцию по сбору книг проводит Дворец 
книги. Желающие помочь могут звонить по тел. 8 (8422) 44-30-47.

Губернатор Сергей Морозов 
представил инвестиционный 
потенциал региона в Мюнхене.

Кирилл ШевченКо  �

В рамках конференции «Потенциал для 
развития бизнеса в современных условиях. 
Новые возможности для ведения бизнеса в 
регионах Российской Федерации» в Мюнхене  
состоялась презентация инициатив АСИ по 
улучшению инвестиционного климата в регио-
нах Российской Федерации, после чего руково-
дители субъектов РФ представили потенциал 
своих территорий для развития бизнеса.

По словам Сергея Морозова, сотрудниче-
ство Ульяновской области и Федеративной 
Республики Германия имеет давние и креп-
кие связи. «Ульяновская область очень тесно 
сотрудничает с Германией, у нас более двух 

десятков крупнейших проектов реализуется 
на территории региона, от торговых до инно-
вационных. Буквально неделю назад мы сов-
местно с руководством этой страны открыли 
крупнейший в России станкостроительный 
завод японо-немецкого концерна ДМГ «Мори 
Сейки». Мы готовы и дальше сотрудничать с 
нашими немецкими партнерами и реализовы-
вать новые инвестиционные проекты. Именно 
поэтому мы приехали сюда», - рассказал он.

Сергей Морозов добавил, что правитель-
ство региона продолжит создавать благопри-
ятные условия для развития бизнеса, в том 
числе с иностранным капиталом: «Мы с 2006 
года занимаемся инвестиционной деятельно-
стью. Сегодня и Всемирный банк, и Давосский 
форум, и Российско-Германская Внешнетор-
говая палата, и Национальный рейтинговый 
комитет признали Ульяновскую область одной 
из самых перспективных и успешных в плане 
создания инвестиционного климата. В настоя-
щее время в Ульяновской области отмечается 
рост иностранных инвестиций. По сравнению 

с прошлым годом этот показатель увеличился 
в шесть раз. В прошлом году мы привлекли 
82 миллиарда рублей, в этом году планируем 
планку как минимум оставить на прежнем 
уровне, а если получится, то и увеличить».

Губернатор отметил, что регион ждет но-
вых партнеров, особенно в такие сферы, как 
возобновляемая энергетика, ядерные техно-
логии и другие. По итогам конференции гла-
ва Ульяновской области провел серию встреч 
и переговоров. Интерес проявила немецкая  
IT-компания и компания в сфере производ-
ства строительных материалов.

Кроме того, Сергей Морозов принял уча-
стие в деловой встрече с представителями 
десятка  крупных компаний-локомотивов не-
мецкой экономики, где обсудили развитие 
конъюнктуры российского рынка, возможно-
сти для немецких компаний, а также провел 
встречу с руководителем отдела маркетинга и 
коммуникаций Немецкого агентства внешней 
торговли и прямых иностранных инвестиций 
Робертом Херманном.

Продолжаем поиск инвестиций 

В Госдуме предлагают вернуться к субсидированию 
классных руководителей из федерального бюджета 
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Состоялось  
внеочередное заседание  
Законодательного 
собрания  
Ульяновской области.

ГеорГий Кузнецов �

Депутаты V созыва областного пар-
ламента собрались на 39-е, внеочередное 
заседание по просьбе исполняющего обя-
занности губернатора - председателя прави-
тельства региона Александра Якунина.

Необходимость проведения такого за-
седания была вызвана внесением измене-
ний в областной закон «Об особенностях 
составления, рассмотрения и утверждения 
проектов областного бюджета и бюджета 
Территориального фонда обязательного ме-
дицинского страхования».

Как пояснила вице-спикер, председа-
тель бюджетного комитета ЗСО  Алсу Бала-
кишиева, с учетом изменений федерального 
законодательства бюджет будет принимать-
ся на один год, а не на три, как было ранее. 
Кроме того, документ сдвигает сроки вне-
сения в Законодательное собрание проекта 
бюджета Ульяновской области на 2016 год 
с 10 октября на 10 ноября и отводит на его 
рассмотрение в первом чтении 16 дней, во 
втором - 25 (ранее было 20 и 30 соответ-
ственно).

По заверению специалистов, региональ-
ный закон создает условия для формирова-
ния областного бюджета 2016 года в усло-
виях неопределенности на финансовых и 
сырьевых рынках, которая затрудняет про-
гнозирование развития экономики и плани-

Муниципалам дали  
ещё одну возможность заработать

Составлять протоколы об административных правонарушениях за парковку  
на газонах теперь смогут и органы местного самоуправления

Формируем 
единую 
нормативную 
базу
Правила благоустройства 
поселений Ульяновской 
области будут 
утверждаться региональ-
ным правительством.

Андрей МАКлАев  �

Соответствующий законопроект 
одобрен на заседании областного 
правительства 5 октября.  Планиру-
ется, что после утверждения Зако-
нодательным собранием он вступит 
в силу с  1 января 2016 года.

Как сказал губернатор Сергей 
Морозов, «мы стараемся комплексно 
подойти к решению вопросов улуч-
шения среды проживания в каждом 
районе и каждом дворе. Перед нами 
стоит задача сформировать единую 
нормативную базу и требования по 
вопросам благоустройства для всех 
муниципальных образований. Но-
вая система позволит дать объектив-
ную оценку эффективности работы 
в данной сфере, сформировать обя-
зательный перечень мероприятий. 
Наша цель - выстроить полноцен-
ную систему мер, направленных на 
повышение качества содержания 
территорий и вовлеченность улья-
новцев в эти вопросы».

Заместитель председателя Ко-
ординационного областного совета 
собственников в жилищном и ком-
мунальном хозяйстве Александр 
Потапов пояснил, что утверждение 
законопроекта в преддверии «Пяти-
летки благоустройства» позволит на 
региональном уровне устанавливать 
для всех муниципальных образова-
ний общие правила по содержанию 
и внешнему виду фасадов и огражде-
ний зданий. «Этим документом мы 
утвердим список обязательных ра-
бот по наведению чистоты и порядка, 
включая освещение улиц, уборку и 
озеленение территории, размещение 
и содержание малых архитектурных 
форм», - прокомментировал Алек-
сандр Потапов. Напомним, проект 
«Пятилетка благоустройства» ини-
циирован главой области и стартует 
в регионе с 2016 года.

Как рассказал заместитель пред-
седателя правительства - министр 
строительства, ЖКК и транспор-
та Александр Букин, до 1 января 
в области будет принят еще один 
нормативный акт об утверждении 
правил благоустройства терри-
торий, который пояснит  единые 
требования по содержанию соору-
жений и периодичность их выпол-
нения. Планируется, что данный 
нормативный акт установит также 
порядок участия собственников 
зданий в благоустройстве приле-
гающих территорий, обязательный 
к исполнению для органов местно-
го самоуправления, юридических и 
физических лиц.

В течение 2016 года в России 
пройдет второй этап внедрения 

ГТО, в ходе которого будет подключено вве-
дение ступеней комплекса среди учащихся и 
других групп. На третьем этапе ГТО плани-
руется ввести во всех регионах страны. По-
всеместно комплекс должен быть запущен 
к 2018 году. Планируется создание общей 
базы данных и специального портала, где 
будут опубликованы результаты. Правда, 
посмотреть можно будет только свои соб-
ственные.

Стоит отметить, что первый, экспе-
риментальный этап внедрения норм ГТО 
стартовал в России еще 1 сентября 2014 
года. Ульяновская область в число 14 пи-
лотных регионов не вошла, однако ком-
плекс на нашей территории стал реализо-
вываться. Первыми нормативы ГТО стали 
сдавать школьники различных муници-
пальных образований. 30 мая 2015 года по 
инициативе губернатора Сергея Морозова 
в нашем регионе прошел областной фе-
стиваль ГТО среди школьников. По его 
результатам была сформирована сборная 
области, которая успешно представила ре-
гион на всероссийском фестивале ГТО в 
Белогорье 24 - 28 августа.

 Василий Гвоздев, 
председатель комитета Законодатель-
ного собрания по государственному 
строительству, местному самоуправ-
лению и развитию гражданского 
общества: 
- В первую очередь хочу отметить, что 
сдача чиновниками нормативов ГТО не 
должна проводиться лишь с целью сдачи 
этих самых норм. Здесь должна быть дру-
гая главная задача - приобщить руководи-
телей различного уровня к регулярным и 
систематическим занятиям физкультурой. 
Чтобы они на личном примере показыва-
ли, что вести здоровый образ жизни - это 
круто! И тогда обычные люди, беря пример 
со своих руководителей, также станут 
заниматься физкультурой. И население 
нашей страны станет оздоравливаться по-
настоящему массово. 
Я вот, например, всю жизнь занимаюсь 
спортом. В юношеские годы выполнил 
норматив первого разряда по легкой 
атлетике. Сейчас регулярно бегаю, хожу 
в бассейн, по 15 раз подтягиваюсь на 
турнике… К сдаче нормативов ГТО я готов. 
Главное, чтобы эти испытания не были 
противопоказаны моему здоровью, не 
было ограничений по зрению.

 Ростислав Эдварс, 
руководитель фракции «Единая Россия» 
Законодательного собрания: 
- Со спортом я всегда на ты, поэтому сдача 
нормативов ГТО меня не страшит. Уверен, 
что все испытания пройду успешно. Во-
просы могут быть только с результатом в 
плавании… В моей возрастной группе нет 
временных рамок? Тогда нет и никаких 
вопросов. Сдам уверенно. 

 Татьяна Мурдасова, 
начальник Управления записи актов 
гражданского состояния 
Ульяновской области: 
- Я человек, который дружит с физической 
культурой: регулярно совершаю легкоатле-
тические пробежки, веду здоровый образ 
жизни. Всячески поддерживаю инициа-
тивы президента Владимира Путина и 
губернатора Сергея Морозова, которые 
касаются прививания россиянам любви к 
здоровому образу жизни. Если надо будет 
сдать нормы ГТО - я готова испытать себя. 
Главное, чтобы не было никаких меди-
цинских противопоказаний. Если врачи 
дадут мне добро - я готова выйти на старт. 
Ни плавание, ни бег, ни стрельба меня не 
пугают. Да и все работники нашего Управ-
ления ЗАГС при необходимости также 
готовы к сдаче ГТО.
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рование параметров областного бюджета.
Также депутаты утвердили измене-

ния в бюджет текущего года - в разделе 
«Физическая культура и спорт» четыре 
миллиона рублей перераспределены с 
подготовки проектной документации для 
строительства центра художественной 
гимнастики в Ульяновске на достройку 
ФОКа в Новой Малыкле.

Третий, заключительный пункт повест-
ки дня подразумевал внесение изменения 
в отдельные законодательные акты и на-
деление органов местного самоуправления 
(уполномоченных ими лиц) правом состав-
лять протоколы об административных пра-
вонарушениях  за парковку автомобилей на 
газонах, детских и спортивных площадках, а 
также в границах отдельных территорий ал-
лей, бульваров, парков садов и скверов.

Спикер Анатолий Бакаев отметил, что 

подобная практика хорошо зарекомендова-
ла себя в других странах и является первым 
шагом на пути большой работы по пере-
даче функций наложения штрафов муни-
ципалитетам. Эта мера позволит защитить 
окружающую среду, повысить комфорт и 
безопасность жителей в области, а также по-
полнить бюджет. (Разумеется, в том случае, 
если новые полномочия администрациями 
муниципалитетов будут исполняться до-
бросовестно.) Напомним, за первичное пра-
вонарушение правил парковки физическим 
лицам грозит предупреждение либо штраф 
от 500 до 1000 рублей, при повторном слу-
чае размер штрафа составит от 3000 до 5000 
рублей. Для должностных лиц при повтор-
ном правонарушении штрафные санкции 
устанавливаются  в размере от 15000 до 
30000 тысяч рублей, для юридических - до 
70000 рублей. 

Как пояснили 
«Ульяновской правде» в региональном 
министерстве физкультуры и спорта, 
в 2016 - 2017 годах нормы ГТО будут 
сдавать и ульяновские чиновники. 
Готовы ли они к этому,
спросило наше издание.

 Сергей Кузьмин, 
министр физической культуры и спорта 
Ульяновской области: 
- Готов ли я к сдаче нормативов ГТО? Готов. Правда, 
какие-то испытания дадутся мне легче, какие-то 
- сложнее. Думаю, что нормативы по плаванию, 
стрельбе, а также упражнения на демонстрацию 
силы я сдам уверенно. Вопросы могут возникнуть 
лишь к беговым испытаниям. Но время для сдачи 
нормативов ГТО еще есть. Буду тренироваться.

Обсудят 
комфортные 
условия  
для граждан

Основной темой обсуждения 
на пленарном заседании второй 
сессии Совет при губернаторе по 
развитию гражданского общества 
и правам человека 15 октября 
станет вопрос создания комфорт-
ных условий для проживания 
граждан.

Напомним, идея создания ор-
гана принадлежит губернатору 
Сергею Морозову. Важнейшая 
задача Совета - это консолидация 
всех представителей обществен-
ности. Согласно экспертному 
мнению, он также является еще 
одним из инструментов обще-
ственного контроля над деятель-
ностью органов региональной и 
муниципальной власти.

ГТО нас не страшит
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евГений МАляКин �

Мало кто из ульяновцев, интересующих-
ся экономикой и ее особенностями, знает, что 
в Ульяновской области с недавнего времени 
активно работает специальная комиссия, ко-
торая реально дает по рукам любителям брать 
взятки, откаты, в общем - разводить корруп-
цию в мутной воде. Об особенностях нашей 
региональной борьбы с этим злом рассказыва-
ет председатель Счетной палаты Ульяновской 
области Игорь Егоров.

- Игорь Игоревич, вы известны в регионе 
как человек, который уже более шести 
лет стоит на страже бюджетных де-
нег. Известно, что желающих запустить 
руку в казну у нас в стране немало. Как с 
этим борется региональная власть?

- В Ульяновской области в прошлом году 
была создана уникальная для страны комиссия 
как система контроля за целесообразностью 
осуществления госзакупок, система контроля 
за определением начальной (максимальной) 
цены контракта.

- Это было необходимо?
- Несомненно. Сегодня, как мы знаем, орга-

низация, которая в чем-то нуждается, готовит 
техническое задание для госзакупки, и дальше 
осуществляется конкурсная процедура. Это 
конкурс или аукцион, который часто проходит 
в электронном виде и на котором определяется 
рыночная цена…

- … и, думается, что при электронном 
аукционе мухлежа быть практически не 
должно?

- - Это заблуждение. На практике сомне-
ния начинаются уже с того, что зачастую же-
лающих участвовать в аукционе оказывается 
очень немного. Причина в том, как изначально 
было составлено техническое задание…

- А оно частенько составляется так, 
чтобы «свои» для чиновников фирмы 
могли победить в тендере и дать им от-
кат от суммы госзакупки?

- Вы недалеки от истины. Скажем, специ-
ально придумываются такие мелкие техни-
ческие характеристики для поставляемого 
товара, чтобы их могла удовлетворить исклю-
чительно «своя» для чиновника фирма. В об-
щем, весь «дьявол», как говорится, сидит в де-
талях, в нюансах…

-  И чем же может здесь помочь специ-
ально созданная комиссия в Ульяновской 
области?

- Комиссию возглавляет заместитель гу-
бернатора, который одновременно является 
руководителем аппарата губернатора, то есть 
это человек, который не может даже теорети-
чески лоббировать интересы одной из отрас-
лей, поскольку с ними не связан. В комиссию 
входят люди, представляющие Счетную пала-
ту, Общественную палату, аппарат уполномо-
ченного по борьбе с коррупцией, контрольный 
департамент минфина, а также комитет по 
госзакупкам, который замыкается на министре 
экономики.

- То есть в комиссии нет ни одного пред-
ставителя отраслей, который бы неиз-
бежно начал отстаивать свои интересы?

- И более того - договорено, что комиссия 
дает разрешение на закупку товаров, если все 
шесть членов комиссии голосуют единогласно. 
То есть формально права «вето» нет, а де-факто 
оно есть. Но возникает вопрос: а что же эта ко-
миссия в состоянии разобрать, когда по обла-
сти осуществляются тысячи госзакупок в год?

- Действительно, интересно…
- Было решено ограничиться пока 23 вида-

ми закупаемых товаров, куда входит медицин-

Чем ОНФ 
поможет 
Владимиру 
Путину?
В Общероссийском 
народном фронте 
создается промыш-
ленный комитет. 

В Общероссийском народном 
фронте (ОНФ) создается новое на-
правление - промышленный коми-
тет. Об этом в своем выступлении на 
Сочинском инвестиционном форуме 
2 октября кратко упомянул бизнес-
омбудсмен Борис Титов. 

Курировать и координировать 
промышленное направление плани-
руется поручить Титову, который и 
был инициатором создания комите-
та для синхронизации промышлен-
ной и экономической политики, его 
кандидатура действительно обсуж-
далась, пишут «Ведомости». 

По мнению экспертов, тема про-
мышленности стала актуальной в 
связи с продолжающимся экономи-
ческим кризисом, поэтому в ОНФ ре-
шили взять ситуацию под контроль. 
И фронт, как президентское движе-
ние, будет использоваться для крити-
ки Минэкономики, Минпромторга и 
правительства в целом за отсутствие 
реальных результатов развития про-
мышленности, канализируя негатив 
на них, полагает издание.

ОНФ не партия, но некоторые 
политические функции он выполня-
ет: обсуждение повестки дня, форму-
лирование новых идей, критика вла-
сти - это все то, с чем существующие 
партии справляются плохо, считает 
политолог Борис Макаренко.

АлеКсей левинсон,   �
руКоводитель отделА  
социоКультурных исследо-
вАний «левАдА-центрА»

На протяжении почти всех лет 
пребывания Владимира Путина у 
власти главной его заслугой рос-
сияне считали внешнеполитические 
успехи. Успехами, правда, называ-
лось то, что в мире расценивалось со-
всем иначе, но мы все больше живем 
мыслью: раз им не нравится, значит, 
это наша победа. 

В августовском опросе «Левада-
центр» спрашивал, кому принад-
лежит «основная заслуга за эко-
номические успехи России, рост 
благосостояния населения» и кто 
несет основную ответственность 
«за проблемы в стране, рост стои-
мости жизни». На протяжении всех 
путинских лет все успехи, в том 
числе экономические, считались за-
слугой Путина. Так и в этом опро-
се: премьер-министру отдали лавры 
12%, правительству - 18%, а прези-
денту - 61%. На протяжении многих 
лет ответственность за проблемы в 
стране возлагалась прежде всего на 
правительство и в гораздо меньшей 
степени на президента. В начале те-
кущего пятилетия, когда критика 
президента приобрела относительно 
широкие масштабы, впервые ответ-
ственность за проблемы в государ-
стве была возложена на его главу. К 
началу 2014 г. проблем в стране не 
убавилось, но Крым стал нашим, а 
в глазах большинства это личная 
заслуга Путина. Как известно, тогда 
все внутренние проблемы были вре-
менно если не забыты, то оттеснены. 
Ответственность была переложена с 
плеч президента-победителя на пле-
чи Кабинета министров. Но прошло 
каких-то полгода, и, хотя 45% все 
еще виноватят министров, 44% снова 
стали возлагать ответственность на 
президента. Правда, как спрашивать 
с президентов, у нас пока не знают. 

игОрь егОрОв:

За бюджет боремся  
на дальних подступах 

ская техника, мебель, автомобили, компью-
терное оборудование, в общем, это те товары, 
при приобретении которых по госзакупкам 
чаще всего возникает подозрение на завыше-
ние цены. В документах, регламентирующих 
работу комиссии, мы предусмотрели, что ни 
одна покупка объекта недвижимости, ни одна 
стройка, капремонт или реконструкция такого 
объекта, если их стоимость превышает 3 мил-
лиона рублей, не должна проходить мимо ко-
миссии, которая рассматривает буквально по-
головно все проекты такого рода. Это касается 
и ремонта дорог, если их стоимость превышает 
5 миллионов рублей.

- В общем, вопросы рассматриваются 
только серьезные?

- Как говорил наш земляк Владимир Ле-
нин, это не «вермишелевые» вопросы. Речь 
идет, конечно, о крупных сделках, и еще раз 
хочу подчеркнуть: аналогов такой комиссии 
в России пока нет. Хотя, конечно, работа этой 
комиссии не понадобилась бы, если бы у нас 
не было вопросов к работе главных распоря-
дителей бюджетных средств с точки зрения 
проверки цены. На комиссии выступают пред-
ставители тех организаций, которые хотят 
приобрести товары или услуги.

- - Ну им тут и задают жару, да?
- Эти представители должны отвечать на 

серьезные вопросы: зачем это вообще нужно 
покупать; зачем это нужно покупать именно 
в этом году; есть ли у вас лимиты, довел ли 
их до вас бюджет; начальная (максимальная) 
цена контракта… И, конечно, возникает ряд 
процедурных вопросов, которые отслеживают 
юристы.

- Итак, комиссия тщательно разбирает-
ся в целесообразности расходования бюд-
жетных денег…

- Плюс - дается оценка, правомерна ли 
сумма, начиная с которой будет проводиться 
конкурс или аукцион. И хочу отметить, что 
уже в первые недели работы этой комиссии 
в прошлом году были сэкономлены десятки 
миллионов рублей. К сожалению, выявлялись 
случаи, когда были попытки приобретения 
медицинского оборудования по завышенным 
ценам, были случаи увольнения работников 
по этим фактам…

- Известно, что недавно после вашей про-
верки только пяти больниц насчитали на-
рушений почти на 28 миллионов рублей…

- Давайте все же говорить о более узкой 
теме - о завышении цены при госзакупках. 
Хочу отметить, что бывает и так: возникает во-
прос, мол, а как вы считаете рыночную цену? 
Это действительно очень спорный вопрос. И, 
кстати, стоит обратить внимание, что еще не-
сколько лет назад работа такой вот комиссии 
была бы просто методически невозможна…

- Почему?
- Раньше, например, было просто недо-

статочно информации, а сегодня есть специ-
альный сайт «Госзакупки», на котором можно 
легко уточнить - по какой цене данный товар 
приобретался в России для государственных 
или муниципальных нужд в течение послед-
него месяца или трех месяцев. Благодаря Ин-
тернету, сайтам официальных организаций-
поставщиков всегда можно узнать о текущих 
ценах. Теперь ни о каких случаях, когда цена 
закупаемых товаров или услуги превышает 
рыночную в полтора или в два раза, да хотя бы 
на 15 - 20%, не может быть и речи.

-  Интернет помогает бороться с кор-
рупцией при госзакупках?

- Очевидно. И надо сказать главное: се-
годня есть фильтр, или, выражаясь языком 
Остапа Бендера, «ситечко», через которое в 
Ульяновской области не проходят контракты с 
завышенной ценой на сделки с 23 видами то-
варов. В ближайшее время в этот список това-
ров будет занесено несколько видов топлива, 
включая уголь, мазут, и мы будем их закупки 
также рассматривать через комиссию в обяза-
тельном порядке.

- Игорь Игоревич, как бы вы лично оцени-
ли эффект от этой непростой работы? 

- Эта работа позволяет бороться за бюджет 
еще на дальних подступах, а не тогда, когда 
уже деньги потрачены. «Бить по хвостам» - а 
именно этим часто приходится заниматься и 
Счетной палате, и правоохранительным орга-
нам - конечно, нужно. Но эффект для бюджета 
всегда больше, если бороться за него на даль-
них подступах. Что мы сегодня и стараемся 
делать все более активно.

Счётная палата  
раскритиковала антикризисный план кабмина
Счетная палата раскритиковала выполнение антикризисного плана правительства. Об этом сообщают «Ведомости» со ссылкой на до-
клад ведомства Татьяны Голиковой. В надзорном органе полагают, что план кабмина был плохо продуман изначально и в основном вы-
полняется на бумаге. В Счетной палате считают, что правительство обозначило в плане общие результаты антикризисных мер, при этом 
в нем отсутствуют количественные показатели. Некоторые меры плана, отмечают в ведомстве, не пользуются спросом. В том числе не 
работают механизм государственных гарантий для экспортеров и поддержка малого и среднего бизнеса за счет Агентства кредитных 
гарантий. Проблемы в исполнении антикризисного плана  связаны со стадией распределения средств, считают в Счетной палате.
В докладе ведомства отмечается, что пока принято только 63,3% из запланированных нормативных актов в рамках этого плана.
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АвИА

УЛЬЯНОвСКИЕ ПРЕДПРИЯТИЯ 
СТАЛИ ЛАУРЕАТАМИ КОНКУРСА 
«АвИАСТРОИТЕЛЬ ГОДА»

В Москве 5 октября в Центре 
международной торговли состоялась 
церемония награждения победителей 
и лауреатов конкурса «Авиастроитель 
года».

Конкурс «Авиастроитель года» 
проводится ежегодно, его основная 
цель - развитие системы обществен-
ного стимулирования коллективов 
корпораций, предприятий авиацион-
ной промышленности, добившихся 
высоких результатов в области авиа-
строения и внесших вклад в разви-
тие отрасли. Учредителями конкурса 
являются Союз авиапроизводителей 
России, АО «Объединенная двига-
телестроительная корпорация», АО 
«Вертолеты России», ПАО «Объеди-
ненная авиастроительная корпора-
ция», ФГУП «Центральный аэро-
гидродинамический институт» и АО 
АКБ «Новикомбанк».

По итогам деятельности за 2014 
год АО «Ульяновское конструктор-
ское бюро приборостроения» заняло 
первое место в номинации «За успе-
хи в создании систем и агрегатов для 
авиастроения» с работой «Разработка 
комплекса бортового оборудования 
КБО-17».

«Авиастар-СП» занял второе ме-
сто в номинации «За успехи в вы-
полнении государственного оборон-
ного заказа» за исполнение ГОЗ по 
модернизации Ан-124-100 «Руслан» 
для Министерства обороны Россий-
ской Федерации. «Своевременное и 
качественное выполнение государ-
ственного оборонного заказа являет-
ся ключевой задачей, которая стоит 
перед нашим предприятием», - под-
черкнул генеральный директор АО 
«Авиастар-СП» Сергей Дементьев. 
По его словам, работы были выпол-
нены в поставленный срок и в полном 
объеме.

Напомним, что в 2014 году 
ульяновский авиазавод успешно за-
вершил трехлетний Государственный 
контракт на модернизацию и продле-
ние ресурса шести самолетов Ан-124 
«Руслан». Программа восстановления 
парка ВС Государственной авиации 
включала в себя доработки по бюл-
летеням, модернизацию отдельных 
элементов ВС с целью поддержания 
и улучшения технических характери-
стик, повышения надежности, увели-
чения сроков эксплуатации самолета.

В этом году в конкурсе приняли 
участие 77 предприятий авиационной 
промышленности в 10 номинациях. 
Экспертным советом рассмотрено 
137 работ. Конкурс проводился при 
поддержке Министерства промыш-
ленности и торговли Российской Фе-
дерации и правительства Москвы.

УЛЬЯНОвСКАЯ 
АвИАКОМПАНИЯ ПОЛУЧИЛА 
НАГРАДУ RAEX-600

Состоялся XI ежегодный форум 
крупного бизнеса, приуроченный к 
публикации рейтинга крупнейших 
компаний России RAEX-600 за 2014 
год. Организатором форума выступи-
ло рейтинговое агентство RAEX (Экс-
перт РА). В рамках форума состоялась 
торжественная церемония награжде-
ния лидеров рейтинга RAEX-600. 

Победителями конкурса в деся-
ти номинациях стали: Объединенная 
вагонная компания (номинация «Ди-
намика роста»), Антипинский НПЗ 
(«Инвестиционное развитие»), ЛУ-
КОЙЛ («Эффективность бизнеса»), 
«Волга-Днепр» («Глобальная конку-
рентоспособность»), Уралвагонзавод 
(«Инновационное развитие»), Объ-
единенная судостроительная компа-
ния («Эффективная консолидация»), 
Русгидро («Инвестиционная актив-
ность»), ГК «Дикси» («Социаль-
ное партнерство»), АФК «Система» 
(«Устойчивое развитие»), РОСГОС-
СТРАХ («Лидер рынка»). 

Подведены итоги выполнения 
целевых индикаторов и рейтин-
га соцэкономразвития муници-
палитетов за восемь месяцев.

Даешь работу!
Государственная служба 

занятости не осталась в стороне от 
кадровой проблемы и уже разра-
ботала ряд мероприятий по трудо-
устройству высвобождаемых. 

- В первую очередь мы провели 
анализ всех имеющихся вакансий, 
- рассказала «Ульяновской прав-
де» директор департамента заня-
тости населения, труда и развития 
социального партнерства Галина 
Савельева. - К сожалению, если бы 
сейчас люди обратились в службу 
занятости, направление на работу 
получили бы лишь десять процен-
тов. Цифра очень незначительная. 
Но в регионе стартовала акция 
«Даешь работу!», охватывающая 
всю Ульяновскую область, и она 
может и должна помочь димитров-
градцам. К сожалению, согласно 
нашим данным, в этом году в регио-
не на 3 - 4 процента вакансий мень-
ше, чем в прошлом. Впрочем, очень 
многие работодатели не заявляют 
о своих вакансиях и служба заня-
тости ими не располагает. Поэтому 
акция рассчитана на активную ра-
боту как наших центров и органов 
муниципального образования, так 
и самих работодателей, - пояснила 
Савельева. 

Для граждан предпенсионного 
возраста служба занятости может 
предложить вариант досрочного 
выхода на пенсию. Первая консуль-
тация с Пенсионным фондом уже 
проведена, и в целом на сегодня 
воспользоваться данной услугой 
смогут около 50 человек. Однако 
везде есть свои нюансы. К примеру, 
в случае оформления досрочной 
пенсии нельзя выполнять другую 
оплачиваемую трудовую деятель-
ность до наступления пенсионного 
возраста

Кроме этого, если нужных ва-
кансий так и не найдется, служба 
занятости готова со своей стороны 

Станут ли димитровградцы  
работать в Ульяновске?

провести переподготовку кадров 
для предприятий, куда требуют-
ся специалисты. «На сегодняш-
ний день мы понимаем, что ор-
ганизовать профессиональную 
подготовку можем для 125 че-
ловек. Финансовые средства для 
этого у нас есть, самое главное - 
это найти тех работодателей, для 
кого мы будем обучать», - при-
зналась Галина Савельева. 

Что касается молодых специ-
алистов, то им будет предложена 
помощь в организации самозаня-
тости: составлении бизнес-плана 
и дальнейших консультациях. 

До работы подвезем
В департаменте занятости 

прекрасно понимают, что сам 
Димитровград не сможет обе-
спечить в ближайшее время всех 
желающих работой. Поэтому за 
помощью уже обратились к Чер-
даклам, Старой Майне и Заволж-
скому району Ульяновска, чтобы 
они также выразили свою по-
требность в нужных им специа-
листах. При этом подразумевает-
ся, что в тот же Ульяновск будет 
обеспечен бесплатный подвоз не 
менее 50 граждан.  
Кроме этого, в Димитровграде 
на базе службы занятости начал 
свою работу консультационный 
пункт. Граждане, получившие 
уведомление о высвобождении, 
могут прийти и получить всю 
интересующую их информацию 
по рынку труда и вакансиям.

- Сегодня мы направим наш 
план в управление промышлен-
ности, министерство образова-
ния, в администрацию Ульянов-
ска и на ДААЗ. До декабря мы 
должны будем помочь каждому 
сотруднику, который попал под 
высвобождение. Если нет, то он 
регистрируется как безработный, 
- заявила Галина Савельева.Ф
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У районов - смена лидера 

Кирилл ШевченКо  �

По словам министра эко-
номического развития обла-
сти Олега Асмуса, лучшие 
показатели выполнения 
целевых индикаторов за-
фиксированы в Новомалы-
клинском, Радищевском и 
Базарносызганском райо-
нах, где выполнено 69% от их 
общего числа. Карсунский, 
Ульяновский, Вешкаймский 
и Сурский - исполнили по  
9 из 16 показателей (56%).

План по вводу жилья за 
восемь месяцев выполнен 
в 16 муниципалитетах, при 
этом значительно перевы-
полнен в Базарносызганском 
(230%), Николаевском и Но-
вомалыклинском (по 200%), 
Мелекесском (113%) и Кар-
сунском (111%) районах. 

План по налоговым и 
неналоговым доходам за 
восемь месяцев выполнен 
большинством муниципаль-
ных образований области в 
диапазоне от 101,4% (Улья-
новск) до 119,6% (Староку-
латкинский район).

Налог на доходы физи-

ческих лиц увеличился в 
17 муниципалитетах, при 
максимальном росте в Ста-
рокулаткинском (139%), 
Чердаклинском (122%) и 
Новомалыклинском (115%) 
районах.

Положительным момен-
том стало увеличение ко-
личества муниципалитетов, 
сокративших кредиторскую 
задолженность за ЖКУ - це-
левой индикатор достигнут 
в 14 МО.

Во всех муниципаль-
ных образованиях уровень 
официально зарегистриро-
ванной безработицы соот-
ветствует установленным 
целевым параметрам. По 
итогам восьми месяцев по-
казатель в регионе составил 
0,57%.

В общем рейтинге рай-
онов за восемь месяцев 
произошла смена лидера 
- на первое место вновь вы-
шел Ульяновский район 
(18 баллов), заметно уси-
лив позицию в финансово-
инвестиционном сек-
торе и сохранив вторые 
места в промышленно-

строительном и сельскохозяй-
ственном секторах. 

Поднявшийся на второе 
место Новоспасский район 
лидирует сразу в пяти секто-
рах, стабильно сохраняя вы-
сокие позиции в блоке «до-
ходы населения» (3-е место), 
социальной сфере (1-е место) 
и потребительском рынке (1-е 
место).

С первого места на третье 
опустился Чердаклинский 
район (30 баллов). Стабиль-
но возглавляя аграрный блок 
и рейтинг по доходам насе-
ления, район ослабил пози-
ции в социальной сфере (10-е 
место, -4 позиции) за счет 
впервые зафиксированного в 
текущем году отрицательного 
сальдо миграции (-16,1 про-
милле), а также в финансово-
инвестиционном блоке (10-е 
место, -8 позиций, связано с 
тем, что не учитываются пока-
затели инвестиционного раз-
вития).

Далее следуют Новомалы-
клинский район (29 баллов, 
+1 позиция), Сенгилеевский 
район (47 баллов, единствен-
ный провал - 19-е место в со-
циальной сфере из-за отри-
цательных демографических 
тенденций); Сурский район 
(57 баллов, +2 позиции).

В числе районов со сред-
ней оценкой рейтинга - му-
ниципальные образования, 
занявшие с 7-го по 13 место, 
с высокой «плотностью» ре-

зультатов, что говорит о высо-
кой конкуренции.

 Цильнинский район (61 
балл, +3 позиции); Кузоватов-
ский  (62 балла, -1 позиция) и 
Старомайнский (62 балла, -2 
позиции) районы; Барышский 
район (67 баллов, +1 позиция); 
Инзенский район (68 баллов, 
+1 позиция); Николаевский 
район  (69 баллов, -3 пози-
ции); Майнский (79 баллов) 
и Павловский (79 баллов, +6 
позиций, поднялся из группы 
аутсайдеров). 

В группе районов с оцен-
кой рейтинга ниже среднего 
предсказуемо очень высокая 
«кучность» и минимальная 
разница в один балл: Веш-
каймский (80 баллов, +1 пози-
ция); Мелекесский (82 балла, 
-1 позиция) и Базарносызган-
ский (82 балла, +1 позиция); 
Карсунский  (87 баллов, -1 по-
зиция) и Тереньгульский  (87 
баллов, -4 позиции) районы.

Нижние позиции рейтин-
га занимают районы «южного 
куста»: Радищевский район 
(89 баллов, при высоком вось-
мом месте в аграрном секторе 
и стабильных показателях в 
социальной сфере район лиди-
рует по изменениям числа ро-
дившихся +16,4%) и Староку-
латкинский район (97 баллов, 
небольшие положительные 
тенденции наметились только 
в сфере «доходы населения», 
+2 позиции, и финансовом 
блоке, +3 строки). 
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Яна Крапивина �

Отрасль молочной переработки 
в Ульяновской области испытывает 
дефицит сырья. И с каждым годом 
проблема становится все острее. По 
информации Ульяновскстата, в этом 
году за восемь месяцев валовой на-
дой молока во всех категориях хо-
зяйств составил 150 тысяч тонн, что 
на 10,5 процента ниже аналогичного 
периода прошлого года. 

Это и неудивительно, ведь по-
головье КРС с начала года также 
упало: со 134 тысяч до 124 тысяч 
голов, при этом поголовье коров 
сократилось на 5,8 тысячи. В регио-
нальном минсельлесхозе сравне-
ние с показателями прошлого года 
считают не совсем корректным - в 
этом году специалистами ведомства 
была проведена инвентаризация по-
головья, позволившая избавиться 
от так называемых «мертвых душ», 
существовавших только на бумаге. 
Однако даже уточненные данные не 
радуют - поголовье дойного стада 
все равно снижается: по сравнению 
с началом года в Ульяновской обла-
сти стало меньше на 381 корову.  

В южных районах, пострадав-
ших от засухи, животных просто не-
чем кормить. По поручению главы 
региона сельхозпроизводителям, у 
которых в 2015 году погибли посе-
вы сельскохозяйственных культур, 
предназначенные для кормления 
крупного рогатого скота, будет ока-
зана помощь. Принято решение вы-
платить им из областного бюджета 
субсидии из расчета три тысячи ру-
блей на одну корову и тысяча руб-
лей на одну голову крупного рога-
того скота. Специалисты аграрного 
ведомства надеются, что эта мера 
поддержки позволит сохранить су-
ществующее поголовье. 

Увы, об его увеличении речь не 
идет. Для этого производителям 
нужна дополнительная финансовая 
поддержка. А в этом году бюджетные 
субсидии производителям молока и 
так оказались в разы ниже заплани-
рованных. Так, на возмещение части 
затрат на литр реализованного моло-
ка из средств федерального и област-
ного бюджетов было выделено на  
33,2 миллиона меньше, чем в 2014 году.

Одна из главных проблем 
ульяновских животноводов - тех-

Аграрный комитет 
областного парламента 
разработал рекомендации 
по поддержке фермерских 
хозяйств региона.

олег Долгов  �

Выездное совещание комитета Законода-
тельного собрания по аграрным вопросам, продо-
вольствию, развитию сельских территорий, при-
родопользованию  и охране окружающей среды, 
посвященное  работе КФХ области в 2015 году, 
прошло в селе Степная Репьевка Цильнинского 
района на базе КФХ Ивандеева. 

Отметим, что в текущем году КФХ области 
произвели 18 процентов зерна, 21 -  подсолнечника 
и около 40 -  свеклы.

Председатель комитета Виктор Антипов от-
метил, что в проекте бюджета 2016 года областное 
финансирование на две государственные програм-
мы - по развитию агропромышленного комплекса 
и охране окружающей среды - предусмотрено в 
размере 578 миллионов рублей, что составляет 
лишь половину для обеспечения условий софи-
нансирования из федерального бюджета.

Значительные средства заложены на подпро-
грамму развития сельских территорий (на гази-
фикацию, строительство дорог, водоснабжение) 
- 201 миллион рублей. При этом Антипов обратил 
внимание собравшихся на то, что именно сегодня 
КФХ необходимо активно работать с профильным 
министерством, чтобы получить финансирование 
в рамках данной подпрограммы. 

По итогам совещания были выработаны ре-
комендации, адресованные  Правительству РФ, 
Минсельхозу РФ и региональному профильному 
министерству. Федералов просят в неотложном 
порядке скорректировать Госпрограмму разви-
тия сельского хозяйства. Определить в качестве 

приоритетного направления развитие фермерства 
и других малых форм хозяйствования, а также 
кооперации на селе. Предложено также дорабо-
тать Стратегию устойчивого развития сельских 
территорий на период до 2030 года, предусмотрев 
ключевую роль семейных крестьянских хозяйств 
и отразив  необходимость повышения доходов и 
качества жизни сельского населения до среднего 
по стране. Также рекомендовано увеличить размер 
грантов для участников программы «Поддержка 
начинающих фермеров». 

Областному правительству предложено преду-
смотреть в региональном бюджете на 2016 год 
увеличение финансирования программы «Под-
держка начинающих фермеров» на три миллиона 
рублей, программы «Развитие семейных ферм на 
базе крестьянских (фермерских) хозяйств» - на  
2,3 миллиона.

Участники совещания отметили особую про-
блему фермерских хозяйств - недоступность 
кредитных ресурсов. Поэтому они обратили вни-
мание на необходимость выработки механизма 
субсидирования процентной ставки путем выдачи 
кредитов сельхозтоваропроизводителям по став-
ке, уменьшенной на процент субсидирования и не 
превышающей 8 процентов. Предложено также 
запретить коммерческим банкам в односторон-
нем порядке пересматривать проценты по ранее 
выданным кредитам сельхозпроизводителям; за-
ключить договоры на поставку основных видов 
сельскохозяйственной продукции на 2016 год и 
профинансировать сельхозтоваропроизводите-
лей в размере 30 процентов от договорных сумм; 
приступить к реализации решений, принятых на 
проведенных при государственном участии двух 
съездов сельской кооперации, в том числе в части 
развития сельскохозяйственной кредитной потре-
бительской кооперации (СКПК) как альтернатив-
ного источника заемных ресурсов для малых форм 
хозяйствования в сельской местности. 

Были высказаны и предложения по сниже-
нию административного давления на малый сель-
хозбизнес. Среди них мораторий на проведение  
контрольных проверок на три года для КФХ и 

других малых форм, регулярно предоставляю-
щих статистические данные по своему хозяйству 
и отчеты по налогам, отмена норм по оснащению 
транспортных средств сельхозтоваропроизводите-
лей тахографами, внесение изменений в Правила 
перевозки крупногабаритных и тяжеловесных гру-
зов с учетом специфики деятельности сельхозпро-
изводителей и снятие требования по ограничению 
давления на ось для перевозки сельхозпредприя-
тиями собственной продукции.

В числе предложений участники совещания 
рекомендовали упростить предоставление земель-
ных участков начинающим фермерам, возместить 
им затраты на оформление земли, защитить от 
вероятных рейдерских захватов, предоставить им 
налоговые каникулы на 5 лет, ввести патентную 
систему налогообложения для КФХ, имеющих го-
довую выручку менее 10 млн рублей. По мнению 
участников совещания, необходимо также обе-
спечить перевод сельхозтоваропроизводителей, 
фермеров и других малых форм хозяйствования 
на тарифы по электроэнергии и газу, действующие 
для сельского населения, а подключение к сетям 
осуществлять на бесплатной основе. Также пред-
ложено компенсировать фермерам рост цен на ми-
неральные удобрения. 

Подорожает ли хлеб 
до 30 рублей из-за 
цен на пшеницу? 
Об этом сообщил «Интерфакс» 
со ссылкой на министра сельского 
хозяйства Александра Ткачева.

Яна Крапивина   �

Цена на хлеб в России может вырасти 
до 25 - 30 рублей за килограмм к апрелю 
2016 года (сейчас она составляет около  
22 - 25 рублей за килограмм), заявил ми-
нистр сельского хозяйства России Алек-
сандр Ткачев, передал «Интерфакс» и под-
твердил представитель ведомства. Хлеб, 
который продается сейчас, изготовлен из 
пшеницы по цене восемь рублей за один 
килограмм, но ее цена уже выросла до 10 
рублей, пояснил Ткачев. Минсельхоз не 
ждет, что скачок цен на хлеб будет резким, 
стоимость хлеба и продовольственной кор-
зины будет расти вместе с инфляцией, го-
ворит представитель министерства. Дефи-
цита зерна не будет, аграрии соберут около 
100 миллионов тонн, добавил он.

Общероссийская тенденция вряд ли 
обойдет стороной Ульяновскую область, 
однако, возможно, в нашем регионе стои-
мость хлеба увеличится не так сильно:

- Цены на пшеницу действительно ра-
стут, и в долгосрочной перспективе это 
может привести к увеличению стоимости 
готовой продукции. Чтобы этого избежать, 
в Ульяновской области разработан ком-
плекс мер, направленный на стабилизацию 
роста цен на продукты питания и сельхоз-
продукцию. В частности, продолжается 
формирование регионального фонда зер-
на. Его создание позволит нам сохранить 
цены на хлеб стабильными, - комменти-
рует глава аграрного ведомства региона  
Александр Чепухин. 

ническая отсталость. По словам 
заместителя министра сельского, 
лесного хозяйства и природных 
ресурсов Ульяновской области 
Вячеслава Рожнова, 64 процента 
хозяйств в регионе продолжают 
сегодня использовать устаревшее 
доильное оборудование, установ-
ленное еще в 60 - 70 годы прошло-
го века. Именно поэтому Рожнов 
предлагает в 2016 году предусмо-
треть в областном бюджете сред-
ства на компенсацию 30 процентов 
от общей суммы затрат на приобре-
тение современного оборудования. 

- Мы просчитали экономиче-

скую эффективность от использо-
вания нового оборудования. Даже 
самые дорогие немецкие аппараты 
окупаются через 10 месяцев. Отече-
ственное оборудование окупается 
еще быстрее - примерно за 4 месяца, 
- говорит Вячеслав Рожнов. - Дан-
ные субсидии могут стать толчком к 
модернизации нашего производства. 
На реализацию этой программы тре-
буется 83,8 миллиона рублей. 

Использование новых аппара-
тов может способствовать и реше-
нию другой проблемы - кадровой. 
Как отмечает Рожнов, сейчас мно-
гие доярки фактически работают 

грузчиками - каждый день им при-
ходится самостоятельно перетаски-
вать тонны молока. Неудивитель-
но, что желающих работать в этой 
сфере с каждым днем становится 
все меньше. Современные моло-
копроводы позволили бы серьезно 
снизить нагрузку на работников. 
Но самое главное - за счет техни-
ческого перевооружения хозяйства 
могли бы повысить производитель-
ность, не увеличивая поголовье. 

Другое предложение регио-
нального минсельлесхоза - ввести 
дополнительные субсидии для сель-
хозпредприятий за каждый допол-

нительно проданный литр молока. 
- Допустим, в январе 2016 года 

предприятие «Заря» сдало 100 тонн 
молока, а в январе 2015-го - 90 тонн. 
Значит, за 10 тонн ему нужно запла-
тить по 5 рублей за каждый литр. 
Молоко, собранное у населения, 
тоже пойдет в зачет. Мы уверены, 
что от принятия такой программы 
выиграют все: и сами предприятия, 
и ЛПХ, - говорит Рожнов.

Обе идеи по поддержке про-
изводителей молока заместитель 
министра озвучил на заседании 
Агропромышленной палаты 
Ульяновской области 7 октября. 

Деньги на молоко
Региональный минсельлесхоз предлагает в 2016 году ввести 
дополнительные бюджетные субсидии для поддержки 
производителей молока.

Как помочь КФХ
в текущем году кФХ области произвели 

18%  зерна 

21% подсолнечника 

40% свеклы

ЯЗЫКОМ ЦИФР
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Василиса КрасноВа �

Мероприятие состоя-
лось 6 октября на базе Ле-
нинского мемориала, и его 
основной целью стала по-
пуляризация продукции 
местных поставщиков това-
ров и услуг. Для того чтобы 
участники могли, что назы-
вается, продемонстрировать 
свой товар лицом, в фойе 
Мемцентра была организо-
вана выставка. Свою про-
дукцию на ней представили  
85 «домашних» компаний. 

Наибольший интерес у 
посетителей вызвала экспо-
зиция производителей про-
дуктов питания, ведь они 
предлагали оценить свой 
товар на дегустациях. Так, к 
примеру, Ульяновский хла-
докомбинат «Морозкино» 
угощал гостей форума мо-
роженым. По словам марке-
толога предприятия Нины 
Шевниной, цель участия 
в форуме - повысить узна-
ваемость бренда. Несмотря 
на то, что «Морозкино» яв-
ляется единственным про-
изводителем мороженого 
в регионе и его продукция 
представлена в крупнейших 
торговых сетях Ульяновской 
области, конкурировать с 
федеральными брендами 
ульяновскому производите-
лю непросто: 

- Мы не гонимся за це-
ной, за тем, чтобы товар 
был дешевым, - объясняет 
Шевнина. - Мы гонимся 
именно за качеством. Все 
ингредиенты, которые вхо-
дят в наше мороженое, про-
ходят тщательную проверку 
в собственной лаборатории 
хладокомбината. Чтобы по-
лучился натуральный вкус-
ный пломбир, они должны 
соответствовать гостам.

Кто есть кто
Кроме «Морозкино», 

свою продукцию на выстав-
ке представили такие извест-
ные ульяновские произво-
дители продуктов питания: 
«Волжские просторы», «Ку-
дашкино», «Тереньгульский 
деликатес», «Ульяновск-
хлебпром», «Вита» и т.п.  
Названия других компаний 
- участников форума, таких 
как: «Дед Сенгилей», «Ку-
латкинские гуси», «Моло-
ковъ» или «Сладис», многие 
ульяновцы услышали впер-

вые, однако, попробовав их 
продукцию, брали на замет-
ку. 

- Мы надеемся, что уча-

стие в данном форуме по-
зволит сократить путь от 
нас к покупателю, минуя 
оптовиков, - говорит фер-
мер Ольга Жукова из села 
Смородино Сенгилеевского 

района. - Мы с мужем уже  
10 лет занимаемся индей-
ководством. На данный мо-
мент в производстве порядка  
10 тыс. индеек. В рацион им 
мы вводим только натураль-
ные корма, которые произво-
дятся в Ульяновской области: 
жмых подсолнечниковый, 
пшеницу, соевый шрот, се-
мечку, масло растительное. В 
результате мясо птиц полу-
чается очень вкусным. 

Кроме представителей 
пищевой промышленности, 
на форуме были представле-
ны производители мебели, 
одежды, строительных мате-
риалов, сувениров. В их чис-
ле совсем молодые - к приме-
ру, кожевенная мастерская 
Handsel заработала только 
в этом году. Также участие в 
мероприятии приняли ком-
пании, специализирующие-
ся на оказании услуг. 

- Такие форумы по-

зволяют расширить кру-
гозор - понять, что у нас в 
области проводится, какие 
еще направления имеются.  

С кем-то можно найти точки 
соприкосновения, - уверена 
директор многопрофиль-
ного медицинского центра 
«Аллегрис» Ирина Соло-
вьева. 

20 миллиардов  
на откуп МСБ

Здесь же, на форуме, 
предприниматели могли 
найти себе партнеров как сре-
ди малых предприятий так 
и среди крупных. В рамках 
специализированной сессии 
промышленные гиганты по-
делились планами закупок. 
Так, представитель недавно 
открывшегося станкострои-
тельного завода DMG MORI 
Александр Яковлев подроб-
но рассказал, какие компо-
ненты могли бы поставлять 
на предприятие представи-
тели малого и среднего биз-
неса, а также озвучил другие 
возможные направления со-
трудничества: 

- Как и всем производ-
ственным предприятиям, 
нам необходимо обеспечить 
питание наших сотрудни-
ков, их доставку до места 
работы и обратно, охрану 

наших объектов, сервис-
ное обслуживание наших 
зданий и сооружений и так 
далее, - отмечает Яковлев. 
- Все эти услуги отданы на 
нашем заводе на аутсор-
синг. В настоящий момент 
у нас есть ряд компаний, 
которые выбраны в качестве 
поставщиков. Поскольку от-
крылись мы буквально на 
прошлой неделе, со всеми 
подрядчиками, которые с 
нами работают, мы опреде-
лили схему взаимодействия 
следующим образом: до кон-
ца этого года мы смотрим, 
как они работают, оценива-
ем, насколько сервис соот-
ветствует заявленному. И в 
начале следующего года мы 
будем принимать решение: 
либо продлевать контрак-
ты, либо искать новых под-
рядчиков, если что-то нас не 
будет устраивать.

По мнению экспертов, 
потенциал для сотрудниче-
ства крупных и мелких про-
изводителей в нашем регио-
не огромный. 

- Если в цифрах: об-
щий объем закупок про-
мышленных предприятий 
Ульяновской области со-
ставляет порядка 110 млрд 
рублей. Из них 20 млрд руб-
лей - это именно то, на что 
могут претендовать малые и 
средние предприятия регио-
на, - считает первый зампред 
облправительства Алексей 
Курбанаев. - И сейчас на 
всех крупных предприятиях 
как раз идет та самая заку-
почная кампания.

Что нужно 
ритейлерам

Ответить на больной 
для многих вопрос о том, как 
правильно зайти в торговую 
сеть, в ходе специального 
семинара-тренинга постара-
лись представители ритейла. 
Представители крупнейших 
сетей также рассказали о том, 
какие товары их интересуют 
в первую очередь.

- В Ульяновске мы со-
трудничаем примерно с  
50 местными производите-
лями. В настоящее время 
мы активно ведем работу 
по поводу новых поставщи-
ков. В первую очередь нас 
интересуют охлажденное 
мясо, охлажденная рыба и 
бакалейная группа, - говорит 
управляющая ТЦ «METRO» 
Светлана Хорева. - Наша 
компания стремится как 

Инновационный малый бизнес 
может получить налоговые льготы
Законопроект о налоговых льготах для инновационного малого бизнеса уже внесен в Госдуму РФ. Согласно 
документу, субъекты МСБ освобождаются от уплаты НДС при реализации товаров (работ, услуг), созданных и 
выполненных с использованием изобретений, полезных моделей, промышленных образцов, селекционных 
достижений, топологий интегральных микросхем, ноу-хау. Освобождение будет действовать в пределах срока 
действия исключительного права на данные результаты интеллектуальной деятельности (РИД), но не более 
пяти лет. Аналогичная льгота устанавливается и по налогу на прибыль для инновационных предприятий.

Продлен срок приёма заявок на предоставление субсидий 
предпринимателям
По информации комитета по развитию предпринимательства, потребительского рынка и защите прав по-
требителей администрации Ульяновска, продлен срок приема заявлений на участие в конкурсном отборе 
на предоставление субсидий субъектам малого и среднего предпринимательства в целях финансового воз-
мещения части затрат, связанных с погашением процентных ставок по кредитам. Документы для участия 
в конкурсе принимаются в комитете со 2 по 16 октября включительно. Информацию о требуемом пакете 
документов, а также порядке предоставления субсидий можно получить по телефону 27-39-48.





В ДНеВНИК ДелОВОГО ЧелОВеКА

Руслан Гайнетдинов:



С 1 декабря на базе ИФНС России  
по ленинскому району Ульяновска начнет функ-
ционировать единый регистрационный центр.

Наш ответ санкциям
В регионе прошел первый форум местных 
производителей «Сделано в Ульяновской области»

можно больше сотрудничать с 
локальными производителями, 
потому что эта продукция вос-
требована клиентами. 

В рамках мероприятия 
также состоялась экспертная 
сессия, где государственным и 
муниципальным заказчикам 
презентовали каталог произ-
водителей, в который вошли  
500 ульяновских предприятий. 

- По итогам форума мы пла-
нируем выпустить еще два ка-
талога. В электронном виде вся 
информация будет аккумулиро-
вана на сайте openbusiness73.ru,  
- комментирует председатель 
правления региональной Кор-
порации по развитию предпри-
нимательства Руслан Гайнетди-

нов. - Также в ходе обсуждения 
с экспертами родилась идея соз-
дания мониторинга, который 
позволит отслеживать, сколько 
заказчиков приобрели товары 
у местных производителей. Ду-
маю, мы сможем внедрить его со 
следующего года.

Завершился форум подведе-
нием итогов конкурса «Новый 
продукт Ульяновской области». 
Три победителя - производитель 
безкаркасных детских автокре-
сел Berry, производитель про-
дуктов питания из полбы «Дед 
Сенгилей» и производитель 
детской трикотажной одежды 
«Колобок» - получили по 200 
тысяч рублей на промокампа-
нию своего бизнеса. 

общий объем закупок промышленных предприятий 
ульяновской области составляет порядка 

110 млрд рублей. 
из них 20 млрд рублей - это именно то, на что могут претен-
довать малые и средние предприятия региона
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Роспотребнадзор усилит контроль за медосмотрами 
на предприятиях
Ведомство планирует ужесточить контроль за работодателями, чьи сотрудники должны 
проходить обязательные медицинские обследования. Речь идет о работниках пищевых, 
промышленных, транспортных, образовательных и медицинских организаций, а также пред-
приятий, где производство связано с вредными и опасными веществами. За последние три 
года количество работодателей, не соблюдающих условия труда для сотрудников, существен-
но выросло. В ведомстве сейчас обсуждают итоговый размер штрафов для работодателей-
нарушителей: предполагается, что для должностных лиц штраф составит 5 - 10 тыс. рублей,  
для юридических лиц - до 40 тыс. рублей.
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Около 300 км автомобильных ма-
гистралей Ульяновской области отре-
монтировано в этом году с учетом го-
родских дорог. По мнению заместителя 
министра строительства, ЖКК и транс-
порта Андрея Тюрина, сделано немало.

- С появлением регионального До-
рожного фонда объем отремонтирован-
ных дорог увеличился в разы, - отметил 
замминистра. - Если сравнить с 2012 
годом, когда благодаря появлению До-
рожного фонда было приведено в поря-
док около 50 км, то в этом году сделано 
в 4 раза больше. Напомню, в 2011 году 
дороги практически вообще не ремон-
тировали.

- Андрей Сергеевич, проводился ли 
где-нибудь капитальный ремонт 
дорог?

- Вот здесь хотел бы пояснить не-
которые моменты: очень часто в СМИ 
идет неправильная трактовка слов «ре-
конструкция» и «капитальный ремонт». 
Капитальный ремонт предусматривает 
полную замену и «дорожной одежды», 
и самого основания. Финансово мы 
пока не можем себе этого позволить. 
Затраты при проведении капитального 
ремонта очень существенные.

- Намного дороже?
- Примерно в 2 - 3 раза. Представьте: 

надо полностью разобрать дорогу и по-
строить новую - вот что такое капиталь-
ный ремонт. Тем не менее на ряде объек-
тов для того чтобы исправить ситуацию, 
мы уже третий год осваиваем новую 
технологию - метод холодной регенера-
ции. Он позволяет нам не использовать 
метод традиционного капитального 
ремонта, то есть менять основание до-
роги, а стабилизировать верхний слой 
основания с использованием  специ-
альных добавок, цемента и уже сверху 
покрывать новым асфальтом. Сегодня 
стараемся этот метод применять на тех 
дорогах, которые не ремонтировались 
более 15 лет.

- А где в текущем году ремонтиро-
вали новым методом?

- Метод холодной регенерации в 
настоящее время применяем на участке 
автодороги Базарный Сызган - Инза, где 
до сих пор ведутся работы, потом им же 
будем продолжать на участке Труслей-
ка - Тияпино - Чамзинка. Использовали 
метод и в Мелекесском районе. Очень 
активно пользуются им федеральные 
дорожники. Он позволяет существенно 
снизить затраты. И для дорог, где ин-
тенсивность движения и грузоподъем-
ность не велики, метод зарекомендовал 
себя очень хорошо.

- Какие дороги запланировано от-
ремонтировать или построить в 
следующем году? Назовите самые 
крупные объекты.

- Совместно с городом Ульяновском 
мы должны закончить 17-й проезд Ин-
женерный, 46-й проезд Инженерный 
в областном центре, в промышленной 
зоне «Заволжье». Также продолжим 
ремонтировать автомобильную дорогу 
Ульяновск - Димитровград - Самара. 
Другое важное для нас направление - 
это Барыш - Базарный Сызган - Инза - 
Карсун, большой отрезок дороги, кото-
рый связывает одни из самых крупных 
муниципалитетов региона. Должны 
будем завершить строительство дороги 
в новом микрорайоне р.п. Новоспас-
ское. Кроме того, продолжим ремонт на 
участке дороги Сурское - Шумерля. 

- Глава региона выступил с инициа-
тивой о подготовке народной про-
граммы ремонта автомобильных 
дорог на следующий год. Что она 
подразумевает?

- Губернатор предложил составить 
программу ремонта дорог с использовани-
ем предложений от жителей Ульяновской 
области. Так называемую народную про-
грамму дорожных работ. Все предложен-
ные объекты будут публично обсуждаться 
как в Интернете, так и при проведении на-
ших встреч в муниципалитетах. Самые ра-
циональные предложения включат в план 
работ. На сайте dorogi73 более подробно 
можно ознакомиться с этой программой. 
Свои предложения по первоочередному 
ремонту дорог и улиц можно направить на 
электронную почту dad73@mail.ru (прось-
ба указать в теме письма «Народная про-
грамма дорожных работ») или рассказать 
по телефону 8 (8422) 61-08-06.

- То есть любой житель области 
может высказать свое мнение?

- Совершенно верно. Заявки при-

нимаются до 1 декабря. Сейчас мы 
работаем с программистами над тем, 
как сделать оформление заявки более 
удобным, чтобы не использовать почту: 
к примеру, поставить галочки напротив 
какой-то автомобильной дороги. Я ду-
маю, в ближайшее время мы отрегули-
руем этот процесс.

- В Ульяновской области уделя-
ется большое внимание вопросам 
безопасности дорожного движе-
ния. А что подразумевается под 
безопасностью?

- В целом позиция министерства та-
кая: все, что делается с дорогой и на до-
роге, проводится в целях безопасности, 
и этот вопрос всегда на первом месте. В 
понимании же обычного жителя безо-
пасность - это барьерные ограждения, 
разметки, дорожные знаки, освещение 
пешеходных переходов. На эти меро-
приятия в 2015 году выделено порядка 
80 млн рублей, что в два раза превы-
шает сумму, направленную в прошлом 
году. До конца октября в области будет 
установлено почти 2,5 тысячи новых до-
рожных знаков. В первую очередь - око-
ло объектов социальной значимости, 

учебных учреждений, а также на опас-
ных участках дорог и поворотах. Также 
установили новые, частично заменили 
старые знаки на автомобильной дороге 
Майна - Воецкого - Гимова. Дорога от 
поворота с Солдатской Ташлы в сто-
рону р.п. Кузоватово до р.п. Павловка 
(а она, напомню, проходит через Ново-
спасское, Радищево, Старую Кулатку) 
тоже будет с новыми знаками, сейчас 
там ведутся работы.

В этом году мы сделали 1200 ме-
тров нового барьерного ограждения: 
вблизи п. Новочеремшанск Новомалы-
клинского района, на подъезде к с. Рус-
ская Беденьга Ульяновского района, на 
подъезде к с. Красноборск Тереньгуль-
ского района.

Кроме того, до конца года будет 
освещено 90 пешеходных переходов. На 
54 уже установлены световые опоры и 
развешиваются плафоны светильников. 
До 1 ноября эта работа будет полностью 
завершена. Заодно на этих пешеходных 
переходах обновлена дорожная размет-
ка бело-желтого цвета, установлены све-
тоотражающие катафоты - световозв- 
ращатели, чтобы водители издалека 
видели, что они приближаются к пеше-
ходному переходу. 

Кстати, когда мы подошли к этой 
работе, то обратили внимание, что часть 
пешеходных переходов, несмотря на то, 
что они сделаны в соответствии с пра-

вилами, ГОСТами, абсолютно не удоб-
ны для наших жителей. Поэтому была 
создана комиссия, которая все объехала, 
сфотографировала, нанесла на карты и 
потом коллегиально вместе с дорож-
ными службами и Госавтоинспекцией 
приняла решение, куда правильней пе-
ренести пешеходный переход для того, 
чтобы он был востребован. Вот такую 
работу провели на 12 объектах. 

- Как было отмечено сотрудни-
ками Госавтоинспекции на «круг-
лом столе» в «Ульяновской прав-

де», основным недостатком в 
транспортно-эксплуатационном 
состоянии дорог является отсут-
ствие или плохая различимость 
горизонтальной дорожной раз-
метки. Почему это происходит 
и  изменится ли что-то в этом 
плане?

- Несмотря на то, что разметки на-
носятся в соответствии с ГОСТом, со-
гласен, их качество желает лучшего. 
Как правило, разметка, нанесенная кра-
ской, служит в летний сезон. На дорогах 
с меньшей интенсивностью движения 
она сохраняется на весь осенне-зимний 

период. Но сами понимаете, такие, на 
один сезон, разметки делаются не от 
хорошей жизни. Стоимость хорошей 
пластиковой разметки в четыре раза 
дороже. В этом году, несмотря на все 
экономические сложности, мы сдела-
ли пластиковую разметку на автомо-
бильной дороге Ульяновск - Дими-
тровград - Самара до границы нашей 
области. Также пластиковая разметка 
нанесена на участке Мирный - Архан-
гельское, до Ундор и до Лаишевского 
разъезда. Мы будем продолжать рабо-
тать в этом направлении. Такие раз-
метки появятся в следующем году и на  

основных магистралях  Ульяновска. 
- А почему на пешеходных пере-
ходах используется именно бело-
желтая разметка?

- Во-первых, это сочетание цветов 
концентрирует внимание как пешехо-
дов, так и водителей. Во-вторых, такое 
сочетание рекомендовано националь-
ным стандартом, который достаточно 
жестко прописывает, как должны вы-
глядеть пешеходные переходы вбли-
зи образовательных учреждений. Он 
предусматривает дополнительное осве-

щение, дополнительные дорожные зна-
ки, пешеходное ограждение - большой 
комплекс мер, который необходимо 
будет еще реализовать у нас в регионе. 
Сразу, конечно, это сделать не удастся, 
работы по выполнению национального 
стандарта мы планируем завершить в 
течение трех лет.  Но здесь тоже нельзя 
однозначно сказать, что везде эти нор-
мы применимы. Мы объехали все пе-
шеходные переходы и заметили, что не 
везде в селах, райцентрах целесообраз-
но делать перильные ограждения, пото-
му что они не принесут той пользы, ко-
торая от них должна быть. Поэтому мы 
сейчас совместно с Госавтоинспекцией 
продумываем, какие меры принять для 
того, чтобы наши граждане, особенно 
маленькие, переходили дорогу там, где 
это положено.

- В последнее время Счетная па-
лата особое внимание уделяет на-
рушениям строительных норм и 
правил. И, по мнению аудиторов, 
это происходит не от незнания 
подрядчиков, а из-за того, что в 
некоторых сметах не заложен по 
вине заказчика, к примеру, подъем 
колодцев. Аудиторы предложили 
дефектовки на следующий год со-
ставлять в августе - сентябре те-
кущего года, пока дороги чистые. 
Это возможно?

- Со Счетной палатой мы сотруд-
ничаем очень давно и признательны 
им, потому что результаты совместной 
работы, проверок идут на пользу и нам, 
и подрядным организациям. Да, к со-
жалению, появляются замечания. И о 
чем вы сейчас говорите - отклонение 
от первоначальной документации - это 
замечание Счетная палата выставляет 
очень часто. Почему это происходит? 
По нескольким причинам. И одна из 
них - откровенно некачественно состав-
ленная проектно-сметная документа-
ция, где проектным институтом не учи-
тываются какие-либо факторы: либо 
отвод воды, либо дополнительные меры 
по безопасности. 

А вот составлять дефектовки в 
августе - сентябре считаю не совсем 
верным решением. Представьте, если 
мы в конце лета составим дефектовку 
на дорогу, которая не ремонтировалась  
10 и более лет! До весны, после осенних 
и весенних дождей, постоянных пере-
падов температуры от минуса до плюса 
дорога еще больше подвергнется разру-
шению. Конечно, дефектовка будет со-
ставлена не точно. Здесь, на мой взгляд, 
надо принимать разумное решение. 
И, думаю, нам сложно будет отойти от 
этого нарушения, пока мы не перейдем 
на нормативное содержание нашей 
улично-дорожной сети. Это единствен-
ный правильный выход.

- Много вопросов возникает при 
ремонте и строительстве дорог по 
44-у Федеральному закону, который 
пришел на смену ФЗ-94. Затягива-
ние сроков выполнения каких-либо 
дорожных работ - беда закона?

- Это не совсем так. С точки зрения 
подготовки конкурсной документации 
работы стало больше, но, на мой взгляд, 
это не основной критерий, почему за-
тягиваются сроки. Нельзя говорить, что 
ФЗ-44 лучше или хуже 94-го. Скажем 
так, что с его принятием мы не почув-
ствовали кардинальных изменений к 
лучшему. Наше министерство внесло 
предложение в Минэкономики РФ о 
том, что бы мы хотели поменять в этом 
законе. На наш взгляд, если бы генпо-
дрядчик выполнял 50% работ, пропи-

санных в договоре, своими силами, то 
это бы заметно отразилось на сроках 
выполнения. Кстати, мы получили от-
вет. В нем говорилось, что данное пред-
ложение является ущемлением конку-
ренции, и его не будут рассматривать в 
дальнейшем. В принципе эта беда была 
и у ФЗ-94: торги мог выиграть кто угод-
но. А как будут проводиться работы, 
видимо, никого не волнует. Так что са-
мая главная проблема после принятия 
нового закона осталась. 

Но вернемся к вопросу о затяги-
вании сроков. На мой взгляд, сегодня 
необходимо четкое планирование, то 
есть программа должна быть сформи-
рована в срок и не должна меняться. 
Во-вторых, мы сами себе напридумы-
вали огромное количество комиссий, 
программ, и для того чтобы внести в 
них изменения, уходит по два и более 
месяцев. Но в то же время и комиссии 
нужны. Некоторые из них помогли нам 
выявить и отказаться от ненужных трат 
бюджетных средств. И к себе мы стали 
относиться более щепетильно: перед 
тем как идти на комиссию, очень вни-
мательно выверяем необходимость той 
или иной работы. 

Однако все в совокупности утя-
желяет процесс от принятия решения 
до начала работы. И говорить порой о 
какой-то срочности бывает просто не-
возможно. Нам это тоже не нравится, 
мы ищем пути выхода из ситуации. Мы 
не говорим, что не нужны эти комиссии 
и программы, должен быть некий дру-
гой механизм, который позволял бы 
оперативно все сделать. Выход опять 
же в стабильном нормативном финан-
сировании.

- Я понимаю, что отремонтировать 
все сразу невозможно. Сколько дорог 
требуют ремонта в области?

- 60 процентов.
-  И когда это будет сделано?

- Мы порой делаем шаг вперед и 
два шага назад. Что это значит? Для 
того чтобы выйти на нормативное 
содержание дорог, нам необходимо 
увеличить средства, выделяемые на 
один километр дорог. Сегодня у нас 
один километр стоит 222 тысячи ру-
блей, а нам необходимо  380 тысяч 
рублей. Мы планируем только к 2020 
году приблизиться к этой цифре.  
Для сравнения: на каждый километр 
федеральных автомобильных дорог, 
которые проходят через наш регион, 
выделяют 560 тысяч рублей. И не 
менее одного миллиарда направляют 
только на ремонт дорог, что позволит 
отремонтировать не менее 300 км.  
А теперь при помощи простой арифме-
тики посчитаем, когда мы сможем от-
ремонтировать все наши дороги. Всего 
в области 4,5 тысячи автомобильных 
дорог, из них порядка трех тысяч тре-
буют ремонта. Так что надо 10 лет, 
чтобы привести всю дорожную сеть 
региона в идеальное состояние при 
условии ежегодного финансирования,  
о котором  я сказал.

Как отремонтировать дороги  
быстро и качественно?

Для того, 
чтобы выйти 
на нормативное 
содержание дорог, нам 
необходимо увеличить 
средства, выделяемые 
на один километр 
дорог. Сегодня у нас 
один километр стоит 
222 тысячи рублей, 
а нам необходимо  
380 тысяч рублей. 
Мы планируем 
только к 2020 году 
приблизиться к 
этой цифре.  Всего в 
области 4,5 тысячи 
автомобильных дорог, 
из них порядка трех 
тысяч требуют 
ремонта. 
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ПАВЛОВСКИЙ РАЙОН
Пешеходам напомнили ПДД

С о т р у д -
ники район-
ного отделе-
ния ГИБДД 
вместе с 
юными ин-
спекторами 
движения - 
воспитанни-
ками павлов-
ского МОУ 
ДОД ЦДРТЮ «Павловка» провели акцию 
«Юный пешеход». Главной целью профилак-
тического мероприятия было напомнить пе-
шеходам правила перехода через проезжую 
часть для обеспечения безопасности дорожно-
го движения, стабилизации обстановки с ава-
рийностью и снижения тяжести последствий 
при дорожно-транспортных происшествиях 
по причине наезда на пешеходов на пешеход-
ных переходах. Местом проведения акции стал 
участок самой оживленной дороги районного 
поселка - улицы Калинина. Юные помощники 
ГИБДД раздали прохожим памятки с прави-
лами дорожного движения и светоотражаю-
щие значки. 

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН
За впечатлениями -  
в Старую Майну

1 октября в Ленин-
ском мемориале подвели 
итоги первого област-
ного конкурса «Лучший 
туристический маршрут 
Ульяновской области». 
В нем приняли участие 
одиннадцать проектов, 
большинство из кото-
рых направили представители муниципальных 
образований региона. Проекты оценивались по 
пяти критериям: актуальность и социальная 
значимость, новизна элементов туристического 
маршрута, полнота раскрытия темы, логистика 
маршрута, перспективы развития. Победите-
лем конкурса стал проект «Родина сказочников 
и поэтов» туристско-информационного центра 
Старомайнского межпоселенческого культурно-
досугового центра. 

УЛЬЯНОВСКИЙ РАЙОН
Золотой юбилей

В зале торжественных регистраций брака рай-
онного отдела ЗАГС состоялась регистрация юби-
лейной, золотой свадьбы супругов Юрия и Галины 
Кунеевских, которые прожили в браке 50 лет. Че-
ствование участников церемонии проходило с эле-
ментами народных обрядов. По старой доброй тра-
диции молодых угостили караваем с медом, чтобы 
подсластить их жизнь и прожить еще не один де-
сяток лет вместе, 
плечом к плечу, а 
затем проводили 
в зал для реги-
страции. Здесь су-
пруги обменялись 
новыми кольцами, 
а старое Юрий 
Львович по старо-
му обычаю пода-
рил своей внучке 
- на счастье. 

МЕЛЕКЕССКИЙ РАЙОН
Миллиард на развитие  
моногорода

Ульяновская область подала заявку на 
получение одного миллиарда рублей на раз-
витие моногорода Димитровграда. Эти день-
ги планируется направить на создание двух 
индустриальных парков, где будут реализо-
ваны 8 - 10 проектов, сфера деятельности 
которых не связана с теми отраслями, кото-
рые сейчас развиваются в Димитровграде. 
По словам руководителя рабочей группы 
по модернизации моногородов при прави-
тельственной комиссии по экономическому 
развитию и интеграции Ирины Макиевой, 
на заявленные деньги Димитровград смо-
жет создать от двух до трех тысяч новых 
рабочих мест. «Как только будет получена 
инженерная документация, мы приступим 
к принятию решения, и если обо всем дого-
воримся, то первая стройка может начаться 
уже в следующем году», - отмечает эксперт. 
Инвесторы, с которыми сейчас ведутся пе-
реговоры, планируют реализовывать проек-
ты в сфере высоких технологий, медицины, 
пищевой и деревоперерабатывающей про-
мышленности.

СЕНГИЛЕЕВСКИЙ РАЙОН
Сенгилеевцев зовут на ярмарку

10 октября 
в городе состо-
ится осенняя 
районная сель-
скохозяйствен-
ная ярмарка. 
По словам ор-
г а н и з а т о р о в 
мероприятия, 
жители района 
смогут приоб-
рести продукты свежего урожая по низким 
ценам. Местные сельхозпроизводители обе-
щают представить на ярмарке широкий ассор-
тимент продукции: яйца, мясо, молоко, хлеб 
и хлебобулочные изделия, мед и продукцию 
пчеловодства, сахар, рыбу, овощи, фуражное 
зерно. Место проведения ярмарки - торговая 
площадка на улице Чапаева, 8а. Начало тор-
говли в 8 часов утра.

МАЙНСКИЙ РАЙОН
Душа, как песня, не стареет 

Праздничный театрализованный кон-
церт с таким названием, посвященный 
Дню пожилых людей, прошел 4 октября в 
Майнском Центре культуры. Уже в фойе 
приглашенных встречал духовой оркестр 
ММЦК, который исполнял популярные 
вальсы, марши и танго, а работники служ-
бы социальной защиты населения уго-
щали гостей горячим чаем и пирогами. В 
концертной программе, которая стала еще 
и открытием творческого сезона, приняли 
участие все коллективы Центра культуры. 
Открыл концерт, а также поставил фи-
нальную точку в нем старейший коллек-
тив - хор ветеранов, но настоящим гвоздем 
программы стало выступление прослав-
ленного гармониста, лауреата всероссий-
ского конкурса «Играй, гармонь» Влади-
мира Киселева, отметившего в этом году 
свое 75-летие.

БАРЫШСКИЙ РАЙОН
Схватка интеллектов

В Барышском колледже - фи-
лиале УлГТУ состоялся осенний 
турнир интеллектуальных игр 
«Что? Где? Когда?» среди студен-
тов и школьников. В игре приняли 
участие пять команд. Интеллекту-
альное соревнование состояло из 
трех туров и проводилось по пра-
вилам одноименной популярной 
телеигры. Командам задавался во-
прос, давалась минута на обсуж-
дение и написание ответа. Один 
правильный ответ приравнивался 
к одному баллу. Победителем ста-
новилась команда с наибольшим 
числом баллов. Вопросы в основ-
ном были не на знания, а на ло-
гическое мышление и задавались 
из самых различных сфер жизни, 
таких как культура, история, ис-
кусство и так далее. По итогам 
трех туров наибольшее количе-
ство очков набрала команда МОУ 
СОШ № 1 «Авангард». Вместе 
со сборной Барышского коллед-
жа «Полный привод», занявшей 
второе место, победители будут 
представлять Барышский район 
в областном турнире интеллекту-
альных игр «Что? Где? Когда?».

НОВОСПАССКИЙ РАЙОН
Битва за кольцо

4 октября на базе физкультурно-оздоровитель-
ного комплекса «Центр-Юг» в Новоспасском  
районе состоялся ди-
визионный этап сорев-
нований по баскетболу 
среди школьных клу-
бов, школьной спор-
тивной лиги. Участие в 
соревнованиях приня-
ли спортивные клубы 
из трех школ. Среди 
юношей первое место 
без единого пораже-
ния заняла команда 
Октябрьской школы 
Радищевского района. 
Среди девушек побе-
дителями стала коман-
да спортивного клуба 
«Орион» Садовской 
школы Новоспасского 
района.
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Цена пятого  
колеса
Максимально выросли цены на 
машины, не производимые в 
России. 

Подорожание, обусловленное 
двукратным падением рубля, каса-
ется всех марок и моделей автома-
шин, представленных на российском 
рынке. При этом цены росли нерав-
номерно. Наибольшее подорожание 
(7,7%) произошло в январе, вслед за 
резким обвалом рубля. Затем в фев-
рале и апреле автомобили росли в 
цене по 4,3%, в сентябре цены вновь 
выросли на 0,7%. При этом макси-
мальный рост наблюдался у тех, кто 
не имеет в России собственного про-
изводства, т.е. не может сэкономить 
за счет локализации. Кто-то, напри-
мер компания Honda, был вынужден 
из-за снижения спроса фактически 
уйти с российского рынка. 

При этом средневзвешенная цена 
с учетом объемов продаж автомоби-
лей за год выросла всего на 16,5%. 
По словам замдиректора агентства 
«Автостат» Сергея Удалова, это го-
ворит о том, что структура рынка за 
этот год изменилась в сторону более 
дешевых компактных автомобилей.

«Население выбирает более не-
дорогие машины. Если говорить по 
маркам и классам, то меньше других 
снизились продажи в сегменте В (на 
5,9% по сравнению с прошлым го-
дом), при этом его лидеры Hyundai 
Solaris и KIA Rio даже увеличили 
продажи. Доля кроссоверов в общем 
объеме продаж тоже велика, но здесь 
снова мы видим преимущественно 
дешевые модели - Lada 4×4, Renault 
Duster. Напротив, почти совсем 
прекратились продажи  маленьких 
автомобилей класса А и пикапов», - 
пояснил он.

Онлайн-десант  
из Поднебесной
Отечественных шопоголиков не 
пугают экономические потрясения. 

По данным Почты России, на се-
годняшний день более 80% между-
народных входящих почтовых от-
правлений поступают в Россию из 
Китая, а за первое полугодие 2015 г. 
объем пересылаемой почты по срав-
нению с прошлым годом уже вырос 
в 1,5 раза. Юй Хан, глава компании 
Ruston, занимающей треть рынка 
логистических услуг в интернет-
торговле Китая с РФ, прогнозирует, 
что объем онлайн-торговли между 
Россией и Китаем в 2015 г. составит 
36 млрд долл. и далее будет расти на 
30% ежегодно.

Масштабы сотрудничества двух 
стран в этой области стали настоль-
ко серьезными, что дальнейшее 
развитие этого направления уже 
обсуждалось на самом высоком 
уровне - в ходе поездки Президента 
РФ в Пекин 2 - 3 сентября. В рамках 
этого визита Почта России и китай-
ская China Post планируют запуск 
нового логистического решения по 
доставке почтовых отправлений из 
Китая в Россию в гарантирован-
ный срок до семи дней. Сейчас для 
зарубежной почты нормативные 
сроки доставки установлены лишь 
при прохождении по территории 
РФ, после пересечения границы. 
А пока российские покупатели, за-
казавшие себе товары на иностран-
ных сайтах, ждут своих посылок в 
среднем по три - четыре недели с 
момента заказа.

Планируется, что товары из 
крупных китайских интернет-
магазинов будут консолидировано 
приниматься в логистических узлах 
в Китае, проходить приоритетную 
обработку и доставляться до по-
чтовых отделений крупных городов 
РФ. Зона охвата, способ маркиров-
ки и другие технологические харак-
теристики новой услуги будут опре-
делены партнерами до 1 ноября. 
По словам генерального директора 
Почты России Дмитрия Страшно-
ва, модель заработает уже в начале 
следующего года.

Около миллиона 
россиян приняли 
участие в акциях, 
организованных 
российскими 
профсоюзами во 
Всемирный день 
действий профсоюзов 
«За достойный труд!». 

Дарья СуДарева,  �
наДя акулова �

В Ульяновске этот день стал 
не просто днем солидарности, но 
возможностью определить теку-
щие проблемы и выработать со-
лидарный ответ на них.

На площадке УлГТУ ак-
тивисты профсоюзного дви-
жения и представители тру-
довых коллективов региона  
в формате «круглых столов» 
обсудили роль профсою-
зов в развитии социального 
партнерства, а также пути 
реализации достойного тру-
да в нашем регионе, формы 
организации работы с моло-
дежью на предприятиях. Мо-
дераторами дискуссионных 
площадок выступили предсе-
датель Федерации областного 
объединения организаций про-
фсоюзов Ульяновской обла-
сти и депутат городской думы 
Анатолий Васильев и предсе-
датель Ульяновской областной 
территориальной организации 
Российского профсоюза работ-
ников народного образования и 
науки РФ Татьяна Твердохлеб. 

- Первое, на что надо обра-
тить внимание, - это заинтере-
совать граждан во вступлении 
в профсоюз, - заявил Юрий 
Гриценко, доцент кафедры 
гражданского права и процес-
са УлГПУ, - 80% населения на-
шей страны - работники. По-
этому надо сделать так, чтобы 
работник при возникновении 
проблемы шел не в государ-
ственную инспекцию труда 
или в суд, а в профсоюз.

В случаях, когда работни-
ки настроены последовательно, 
власть и работодатели вынужде-

Не в суд, а в профсоюз 

Профактивисты выступили с предложениями закрепить за молодежными сове-
тами участие в законотворческой деятельности по вопросам молодежи, разра-
ботать программу кадрового укрепления профсоюзов за счет молодых людей

Ульяновское областное 
объединение организаций 
профсоюзов 
«Федерация организаций 
профсоюзов Ульяновской 
области»

Адрес: 432700, г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 20. 
E-mail: profso@mv.ru  Телефон: +7 (8422) 41-68-79 (приёмная)

ны идти на уступки. Членским 
организациям профсо-юзов эти 
примеры известны, они роди-
лись в результате их борьбы. 
Так, непростая ситуация, сло-
жившаяся в последнее время на 
ДААЗе, проверила на прочность 
всех социальных партнеров. И 
только совместные усилия орга-
нов власти, профсоюзов и рабо-
тодателей позволили подписать 
коллективный договор с сохра-
нением социальных гарантий ра-
ботникам ДААЗа. Профсоюзная 
организация этого градообра-
зующего предприятия ведет си-
стемную работу по сохранению 
трудового коллектива, членства 
профсоюзов, по защите прав и 
интересов работающего челове-
ка. В профсоюзе ДААЗа - 5700 
работающих членов и около 3000 
пенсионеров. Областное пра-
вительство и городская власть 
выступают координатором и га-
рантом укрепления партнерских 
отношений на ДААЗе.

Докладчики обратили 
внимание и на тот факт, что 
проф-союз может оказать 
влияние на социальную от-
ветственность в бизнесе. От-
дельной темой дискуссии 
стало движение за права ра-
ботников, которые трудятся у 
индивидуальных предприни-
мателей. Все вопросы долж-
ны решаться в треугольнике: 
орган власти, работодатель и 
профсоюз, убежден Васильев. 
«Если женщина из Карсун-
ского района лепит пельмени 
на продажу и помогает ей в 
этом соседка, то о создании 

какого профсоюза может идти 
речь?» - недоумевал один из 
участников «круг-лого сто-
ла». Поэтому было предложе-
но создание так называемого 
единого аутсорсингового про-
фсоюза, то есть созданного на 
базе субъекта Федерации, ко-
торый будет взаимодейство-
вать с микропредприятиями. 

Участники встречи угляде-
ли и еще одну не менее важную 
роль профсоюзов. В настоя-
щее время многие граждане не 
чувствуют и не осознают себя 
общественной частицей. Боль-
шинство из них живут каждый 
сам по себе. Они потеряли до-
верие ко всем и вся: не верят 
государственным и обществен-
ным органам, не верят тем, кого 
сами же избирают в предста-
вительные органы, не верят и 
в свою способность влиять на 
общественные процессы. В то 
же время только совместные 
усилия по отстаиванию своих 
прав и интересов, определен-
ные достижения в этом спо-
собны «прорастить» у граждан 
веру в свои силы, в способность 
общими усилиями влиять на 
изменение существующей 
действительности. Это будет 
способствовать объединению 
граждан и по другим инте-
ресам. А профсоюзы могут и 
должны быть в этой структуре 
гражданского общества одним 
из основных институтов.

- Профсоюзы являются осо-
бым видом общественного объе-
динения. Основной их функци-
ей является защита интересов 

работников в процессе трудовых 
отношений с работодателем, в 
том числе и работников, не яв-
ляющихся членами профсоюза. 
При этом самым главным прин-
ципом деятельности профсою-
зов является их независимость 
от работодателя, - подытожил 
Анатолий Васильев. 

Дело в том, что, помимо 
выполнения функции защи-
ты прав и интересов работни-
ков и тем самым смягчения 
социально-трудовых отноше-
ний, профсоюзы выполняют и 
не менее важную, а может быть, 
даже более важную, роль в об-
щественных отношениях. По 
сути, профсоюзы держат рабо-
тодателей в постоянном напря-
жении, вынуждая тем самым 
неуклонно совершенствовать 
управление производством, по-
вышать его эффективность.

Любопытно, что ни в 
одной стране, кроме постсо-
ветских стран, нет профсою-
зов, объединяющих рабочих и 
руководителей. За независи-
мостью профсоюзов, и в пер-
вую очередь от работодателей, 
как правило, следит государ-
ство. В некоторых странах 
независимость профсоюзов 
обеспечивается на законо-
дательном уровне. Однако в 
большинстве стран в уставах 
самих профсоюзов предусмо-
трена норма о запрете приема 
в профсоюз руководящих ра-
ботников. И если такого по-
ложения в уставе нет, то про-
фсоюзу может быть отказано 
в регистрации. 
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ЕкатЕрина нЕйфЕльд �

Он защищал тысячи лю-
дей. Выучил праву тысячи 
молодых специалистов. По-
лучил звание заслуженного 
юриста и почетного адвоката 
России, награжден профес-
сиональными медалями и 
орденами. В прошлом году 
президент наградил его орде-
ном «За заслуги перед Отече-
ством» второй степени. Он 
написал четыре книги… 

А в 2012 году вице-
президент Адвокатской па-
латы Ульяновской области 
Валерий Чернышев попал в 
книгу сам - в Золотую книгу 
Ульяновской области. В тот 
год выбрали всего двух до-
стойных граждан региона: 
Аркадия Пластова и его.

- Валерий Иванович, у вас 
столько наград и званий. 
Разного уровня. Звание 
почетного гражданина 
Ульяновской области и 
место в Золотой книге 
- вот эта награда не за-
терялась на фоне всех 
других?

- Напротив, я считаю 
это одним из высших своих 
общественных достижений. 
За каждую награду испы-
тываешь гордость, это есте-
ственно. Но вот присвоение 
звания «Почетный гражда-
нин Ульяновской области» 
и процедура награждения в 
Большом зале Ленинского 
мемориала в присутствии ты-
сячи ста человек - это особен-
но. Была приглашена вся моя 
семья: жена, дети. Это такое 
чувство трепета, знаете.

- Адвокатов много. По-
чему лучшим признали 
именно вас?

- Здесь принималась во 
внимание не только моя су-
губо профессиональная дея-
тельность как юриста, как за-
щитника. А в первую очередь 
- моя общественная работа.  
С 1972 года я преподаю осно-
вы права. Не только в инсти-
тутах, читал и общественные 
лекции. В 1974 году попал на 
телевидение. Почти девять 
лет на ГТРК вел программы 
«Слушается дело» и «Спра-
шивали? Отвечаем». Потом 
на РенТВ была моя програм-
ма «Телеадвокат». Я догова-
ривался с судьями, которые 
делали выездные судебные 
процессы на предприяти-
ях. Мне давали громадную 
выдвижную ТВ-станцию с 
аппаратом сотрудников, мы 
ехали, делали передачу. 

- А письма, наверное, пач-
ками приходили в адрес 
вашей редакции?

- На «Спрашивали? От-
вечаем» несколько тысяч 
писем было со всей области. 
Люди писали из деревень, 
когда не могли сами доехать 
до адвоката, а вопрос был 
насущный и срочный. Каж-
дый понедельник отвечал. 
Это уже в то время дало мне 
определенный авторитет 
как общественника. Даже 
сейчас, когда иду на цен-
тральный рынок, продавцы 
в возрасте до сих пор узна-
ют и кричат: «Эй, ведущий, 
иди сюда, скидку пять про-
центов даем!».

- По сути, это была бес-
платная юридическая 
консультация. И, на-
сколько я знаю, именно 
вы занимались организа-
цией оказания бесплат-
ной юридической помощи 
в нашем регионе, уже вне 
телевидения...

- Семь лет назад у нас 
произошло личное знаком-
ство с Глебом Глебовичем 
Глинкой, он тогда был ру-
ководителем Российского 
отделения Американской 
ассоциации юристов. Я ему 
подарил свою книгу, мы по-

говорили, заинтересовали 
друг друга. Он предложил 
сотрудничество. Сначала они 
учили наших адвокатов по 
сугубо профессиональным 
вопросам. Затем Глеб Глебо-
вич предложил организовать 
в нашей области «горячую 
линию» бесплатной юриди-
ческой помощи. Выучили 
пять наших адвокатов. По-
тому что работа на «горячей 
линии» требует специальной 
подготовки: звонят, сразу 
надо ответить, безошибочно. 
Потом мы так поднаторели в 
этом вопросе, что нам стали 
звонить люди от Калинин-
града до Владивостока и от 
Мурманска до Крыма. Всего 
таких линии три в России: у 
нас, в Санкт-Петербурге и в 
Московской области. Благо-
даря этой работе о нашей об-
ласти стали говорить в Пра-
вительстве РФ.

- Кроме «горячей линии» 
ведь работает специ-
альная приемная в Улья-
новске, куда могут обра-
титься люди и получить 
бесплатно помощь адво-
ката?

- Да, мы работаем в рам-
ках Федерального закона о 
бесплатной юридической по-
мощи, который был принят в 
одиннадцатом году. Надо его 
читать, там написано, какие 
категории граждан имеют 
право на такую помощь. Но 
хочу сказать, что наша об-
ласть предупредила его по-
явление. Лично я принимал 
участие в составлении регио-
нального закона. Мы собрали 
все подобные законодатель-
ные акты, которые уже были 
в России, впитали все самое 
лучшее и получился такой 
документ, на который сегодня 
уже ориентируются другие 
регионы. Теперь каждый год 
пять - шесть тысяч граждан 
из Ульяновской области по-
лучают абсолютно бесплатно 
юридическую помощь. Над 
этим работают пятьсот на-
ших адвокатов.

- Есть мнение, что бес-
платная помощь - зна-
чит плохая помощь. Так 
ли это?

- У нас есть Кодекс про-
фессиональной этики адво-
ката. Там прямо сказано, что 
помощь, оказываемая бес-
платно, не должна отличать-
ся от помощи, оказываемой 
за деньги. Тем более что по 
закону о бесплатной помощи 
нам за это платит областной 
бюджет. Для получателей 
она бесплатная, а для адво-
катов это заработок. Но часто 
случается, что адвокаты ра-
ботают абсолютно бесплатно. 
У нас для таких есть награда 
специальная, мы ее сами при-
думали и ежегодно вручаем: 
на камне высечен Дон Кихот 
на коне и Санчо Панса.

- Лично вы часто были 
Дон Кихотом?

- Часто. Например, когда 
я считал, что человек не ви-
новен, что его приговорили 
несправедливо, то годами 
мог работать по конкретно-
му делу бесплатно, лишь бы 
только добиться справедли-
вости. Вот, например,  шум-
ное было дело лет десять 
назад. Аллу-киллера судили. 
Она убила парня, который 
пытался ее изнасиловать. 
Она его застрелила из его же 
пистолета. Ей дали хороший 
срок. А я считал, что она не 
виновата. Ее уже направи-
ли в колонию в Мордовию.  
Я дошел до заместителя 
председателя Верховного 
суда России, там опротесто-
вал приговор. Признали, что 
она не виновна в умышлен-
ном убийстве. Приговор от-
менили. Освободили из-под 
стражи в зале суда. Два года 
за нее бился.

Слово  
предоставляется  
адвокату Чернышёву…

- Хорошо, когда человек 
не виновен. Тогда приятно 
быть адвокатом. А что 
если защищать приходит-
ся плохого человека? Есть 
противоречие между слу-
жебным долгом и челове-
ческими чувствами?

- За сорок пять лет я од-

них только убийц защищал 
больше двухсотпятидесяти 
человек. Почти все из них ока-
зались виновными в разной 
степени. Трое из них полу-
чили смертную казнь и были 
расстреляны. Во многих слу-
чаях прекрасно понимаешь, 
что человек виноват, он и сам 

вину признает. Но бывает и 
по-другому. У нас есть пра-
вило, что позиция защитника 
ни в коем случае не должна 
противоречить позиции под-
защитного. Говорит он, что не 
виноват, хотя тысяча доказа-
тельств обратного, и адвокат 
обязан искать аргументы 
в его оправдание. Хотя ты 
убежден, что он виноват. Вот 
тут есть противоречие между 
внутренними убеждениями 
и позицией профессионала. 
Но тяжелее всего работать 
вразрез с общественным 
мнением.

- Например?
- Защищал я в Рузаевке 

человека, который убил двух 
человек из-за денег. Был 
выездной процесс, в Доме 
культуры проходил. Каждый 
день на процесс там собира-
лось человек двести, столько, 
сколько мог вместить зал, и 
вокруг суда стояла огромная 
толпа. Прокурор попросил 
смертную казнь - гром апло-
дисментов. А потом судья 
говорит: «Слово предостав-
ляется защитнику, адвокату 
Чернышеву». Гробовая ти-
шина. Ну я нашел, что ска-
зать. Конечно, мне не апло-
дировали, но хорошо, что не 
освистали. Когда из суда вы-
ходил, меня конвой охранял. 
Толпа расступилась, и слышу 
в спину: «Сам, наверное, лю-
дей убивает, раз так защи-
щает хорошо убийцу». Это, 
конечно, тяжело…

- В кино показывают, 
что адвокаты - это ге-
рои, которые сами ве-
дут расследования, дни и 
ночи этому посвящают, 
жизнью рискуют. На-
сколько это правда?

- Это сказочная ситуа-
ция. У нас пока юридическое 
сообщество к такому пово-
роту событий не готово. Мы 
не можем проводить рассле-
дования. В Америке - да, они 
примерно так работают.

Но существенное дви-
жение в сторону соблюде-
ния прав человека в России 
за мою профессиональную 
жизнь я наблюдаю. Когда я 
начинал работать, адвокат 
допускался в судопроизвод-
ство только с того момента, 
когда уже все дело закончено 
следствием полностью. Уйму 
томов напишет следствие 
и лишь потом отдает: «Вот, 
знакомься, предъявляй хо-
датайство, а мы еще посмо-
трим - удовлетворить или 
нет». Потом адвокатов стали 
допускать к делу с момента 
предъявления обвинения. А 
теперь уже с момента задер-
жания.

- Видела, что студенты-
юристы учат наизусть 
целые кодексы. Неужели 
это реально? Вы лично 
знаете все законы наи-
зусть?

- Когда я учился, зако-
нодательство было не разви-
то. Кодексы практически не 
менялись. Благодаря фото-
графической памяти тогда 
я знал все законы именно 
наизусть: 269 статей Уголов-

ного кодекса, весь Граждан-
ский кодекс, Гражданско-
процессуальный кодекс, 
там под шестьсот статей. 
Сейчас, конечно, этого нет. 
Госдума по пятьсот статей 
в год выпускает. Налоговый 
кодекс каждый месяц меня-
ется. Теперь важно не столь-
ко знать все наизусть, сколь-
ко уметь ориентироваться во 
всем этом.

- Как вы стали адвока-
том?

- Случайно. После шко-
лы работал слесарем по 
ремонту электровозов. Од-
нажды приехал мой товарищ 
и сказал, что на наш район 
Подмосковья пришло две 
путевки, по которым мож-
но ехать сдавать экзамены в 
Саратовский юридический 
институт. Я и не знал, что та-
кое юриспруденция. В кино 
только суды видел, да и то 
редко. Согласился ехать по-
ступать только за компанию 
с другом. На всякий случай, 
если пролетим, взяли еще 
билет из Саратова до Орен-
бурга, чтобы там отпуск про-
вести и порыбачить. Лески 
взяли с собой, крючки. Но 
порыбачить не получилось, 
поступили.

- Родились вы в Подмо-
сковье, учились в Сара-
тове. А как в Ульяновске 
оказались?

- На 225 выпускников 
нас десять было с красны-
ми дипломами. И мы могли 
сами выбрать место и город 
работы после института.  
Я выбрал ульяновскую ад-
вокатуру. Впервые приехал 
сюда в феврале 70-го на пред-
дипломную практику. Город 
готовился к столетию Лени-
на. Он весь сиял, кругом све-
жие постройки! Магазины 
ломились от продуктов. В 
Саратове было с этим очень 
непросто. Мясо невозможно 
было купить. Студентам в об-
щежитии по договоренности 
с райкомом партии продава-
ли вечером по 250 граммов 
сосисок. А сюда приехал - все 
есть. Я про себя сразу поду-
мал: «О-о-о, какой хороший 
город, красивый!». И многие 
годы поддерживался этот 
уровень. Не скажу, что сразу 
влюбился в работу адвоката, 
лет пять мне понадобилось 
для этого. А вот Ульяновск 
понравился сразу.

- Почему не сразу полю-
били работу? Разве вы 
не знали, что вас ждет, 
пока учились?

- Вообще пока учился, 
прокурором собирался стать. 
На учебных процессах всегда 
выбирал позицию обвините-
ля. Но получилось так, что в 
последний момент резко из-
менил свои планы и желания. 
На практике оказалось, что 
защищать человека намного 
сложнее, чем обвинять.

- Не жалеете теперь?
- Мне столько людей за 

всю жизнь сказали спасибо, 
что жалеть невозможно.

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а

У нас есть правило, что позиция защитника 
ни в коем случае не должна противоречить 
позиции подзащитного. Говорит он, что 
не виноват, хотя тысяча доказательств 
обратного, и адвокат обязан искать 
аргументы в его оправдание



13ЖКХ
Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
9 октября 2015
пятница № 142 (23.783)

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

Допвозможности 
для ЖКХ 
В Ульяновске 
началась подготовка 
квалифицированных 
специалистов для ЖКХ  
на льготных условиях.

андрЕй МаклаЕв  �

По поручению губернатора Сергея 
Морозова в регионе принят закон о 
привлечении в организации жилищно-
коммунального хозяйства квалифи-
цированных работников, который по-
зволит восполнить дефицит кадров в 
системе.

Напомним, на базе Ульяновского 
технического университета открыто 
обучение по программе бакалавриата 
с 2015 по 2019 годы по направлению 
«Управление и эксплуатация систем 
жилищно-коммунального хозяйства». 
Как пояснил вице-премьер - министр 
строительства, ЖКК и транспорта 
Александр Букин, нормативный акт 
устанавливает обучающимся компенса-
цию расходов на профобразование. Вы-
пускник обязуется трудоустроиться в 
организацию жилищно-коммунального 
хозяйства в соответствии с полученной 
квалификацией и проработать не менее 
пяти лет.

Необходимость принятия закона 
обусловлена нехваткой специалистов 
в сфере жилищно-коммунального ком-
плекса, а также отсутствием бюджет-
ных мест в вузах по этому профилю. 
По данным регионального минстроя, 
потребность в специалистах с высшим 
образованием на всех предприятиях и 
организациях ЖКК на 1 июля соста-
вила около 185 единиц. В настоящее 
время средний возраст работников с 
инженерным образованием в органи-
зациях ЖКК - 53 года, на предприяти-
ях тепло-, водоснабжения - 57 лет. До 
2020 года с учетом увольнения лиц 
пенсионного возраста потребность в 
квалифицированных специалистах 
возрастет еще больше.

Эксперты в сфере ЖКХ отмечают, 
что во многих организациях, обслу-
живающих системы водо-, теплоснаб-
жения и жилой фонд сельских муни-
ципальных образований, отсутствуют 
руководители с профильным высшим 
образованием.

«Усилия региональной вла-
сти в первую очередь направлены 
на улучшение качества жилищно-
коммунальных услуг и жизни ульянов-
цев. Выполнение этой задачи требует 
не только усиления контроля в ЖКХ, 
но и принятия безотлагательных мер 
по возвращению государства в сферу. 
Для этого мы создали государственное 
предприятие «Облкомхоз», первую 
региональную управляющую компа-
нию. Но очевидно, что без подготовки 
высококвалифицированных молодых 
специалистов, имеющих необходи-
мый багаж теоретических знаний и 
практических навыков, нам эту задачу 
не решить», - подчеркнул губернатор  
Сергей Морозов.

Декан строительного факульте-
та УлГТУ, заслуженный строитель 
Ульяновской области, советник Рос-
сийской академии архитектуры и стро-
ительных наук, кандидат технических 
наук, профессор Виталий Тур отметил, 
что создание новой специализации 
даст дополнительные возможности для 
развития сферы ЖКХ. «Это позволит 
обеспечить приток новых молодых 
квалифицированных специалистов, 
которые будут иметь универсальную 
базовую теоретическую подготовку, так 
как они смогут работать и строителя-
ми, и теплотехниками, и в сфере ЖКХ. 
Кроме того, ребята пройдут практику 
и познакомятся со всеми передовыми 
технологиями в данной сфере, станут 
настоящими профессионалами, спо-
собными изменить систему жилищно-
коммунального хозяйства, в которой 
очень многие работают не по профилю. 
Для университета открытие нового на-
правления также позволит проводить 
научные исследования в сфере тепло-
техники и энергосбережения», - про-
комментировал Виталий Тур.

К началу 
следующей 
недели всем 
жителям 
региона обещают 
горячие батареи.

андрЕй кОрЧаГин �

Такое заявление было сделано 
вчера, 8 октября, во время пресс-
конференции, посвященной во-
просам начала отопительного 
сезона.

- Подготовка к отопительному 
сезону - это очень важный момент 
в жизни всех работников комму-
нальной сферы, - признался заме-
ститель министра строительства, 
ЖКК и транспорта Ульяновской 
области Сергей Носков. - Но мы 
очень серьезно подготовились к 
грядущей зиме: повысили надеж-
ность и качество предоставления 
коммунальной услуги по тепло-
снабжению. Причем не только в 
главных городах нашей области 
- Ульяновске и Димитровграде, но 
и абсолютно во всех муниципаль-
ных образованиях региона.

Как пояснил Сергей Носков, 
уже 23 сентября все тепловые ис-
точники области были готовы к 
началу отопительного сезона, по-
лучив соответствующий паспорт 
готовности. То есть на всех прош-
ли осенние гидравлические испы-
тания, были устранены дефекты 

на сетях, а сами теплоносители 
перешли в режим циркуляции.

Сам отопительный сезон, со-
гласно распоряжению губернато-
ра Сергея Морозова, начался уже 
1 октября.

- По закону отопительный се-
зон должен начинаться в том слу-
чае, если среднесуточная темпера-
тура воздуха в течение пяти дней 
подряд продержится на отметках 
ниже восьми градусов, - напом-
нил Сергей Носков. - Но мы пре-
красно понимаем, что погодные 
условия в Ульяновской области 
достаточно сложные. Анализируя 
обстановку, мы пришли к выво-
ду, что не запускать отопление в 

районах было бы неправильным: 
пока будем ждать необходимо-
го похолодания - выморозим все 
социальные объекты. Поэтому 
губернатор дал поручение начать 
отопительный сезон 1 октября. И 
к этому дню все объекты социаль-
ной сферы - 485 школ, 397 детских 
садов и 749 объектов здравоохра-
нения - были запущены.

- На сегодняшний день в Улья-
новске отапливаются все соци-
альные учреждения, кроме одной 
библиотеки и двух медицинских 
учреждений, - уточнил замести-
тель главы города, председатель 
комитета по ЖКХ, благоустрой-
ству и охране окружающей среды 

Илья Ножечкин. - Правда, оба 
объекта здравоохранения - это 
учреждения без круглосуточного 
пребывания, а библиотека - от-
дельно стоящее здание.

Отвечая на вопрос, как обсто-
ят дела с жилым фондом, Сергей 
Носков пояснил: 

- Сегодня отопление есть в 67 
процентах жилых домов области. 
Если называть конкретные циф-
ры, то на восьмое октября тепло 
появилось в 3904 домах. Оставши-
еся 1887 объектов жилого фонда 
будут с теплом уже в ближайшие 
дни: к началу следующей неде-
ли мы планируем стопроцентное 
подключение к теплу жилого 
фонда региона. Чтобы эти планы 
осуществились, коммунальщики 
будут работать даже в предстоя-
щие выходные дни.

Как рассказал замминистра 
строительства, ЖКК и транспор-
та, муниципалитетам поручено 
отслеживать ситуацию не только 
по пуску централизованного, но  и 
индивидуального отопления.

Что же делать, если после пу-
ска тепла во всем доме у отдель-
ного собственника отопление так 
и не появилось? Для начала сле-
дует обратиться в управляющую 
компанию для выяснения обстоя-
тельств. Также можно позвонить 
на «горячую линию» региональ-
ного министерства строительства, 
ЖКК и транспорта. Диспетчер 
принимает звонки круглосуточ-
но по телефону 8 (8422) 41-48-15. 
Жители Ульяновска могут об-
ращаться в единую диспетчер-
скую службу Контакт-центра 
при главе города по телефонам: 
737-911 или 05.

В области стартовал  
отопительный сезон

С 2016 года капремонт 
жилья собственникам 
предстоит оплачивать 
дифференцированно - 
в зависимости оттого, 
в каком типе дома они 
проживают. 

искандЕр МУдарисОв �

Комитет Законодательного собрания по 
жилищной политике, ЖКХ и энергетике 
провел заседание, где рассмотрел тему уста-
новления с 1 января 2016 года дифференци-
рованного размера взноса на капитальный 
ремонт общего имущества в многоквартир-
ных домах региона. Обсудить проблемные 
вопросы вместе с парламентариями собра-
лись представители регионального фонда 
капремонта, профильного министерства, 
ТСЖ, ЖСК, старшие по домам и предста-
вители общественности. 

Дома поделят на типы
Федеральным центром разработаны ме-

тодические рекомендации, предлагающие 
субъектам на местах принимать решения -  
в каких типах домов и на каком уровне уста-
навливать в них взносы за капремонт. В 
Ульяновской области правительством после 
расчетов принято предварительное решение 
об объединении многоквартирных домов в 
шесть групп. Тариф на капремонт в каждой 
из них должен варьироваться от 5,5 рубля 
до 13,47 за квадратный метр. В частности, 
для девятиэтажных домов он может быть на 
минимальном уровне, в домах от трех до де-
вяти этажей с плоской крышей и наличием 

ГВС - 8,5 рубля за квадратный метр, а вот в 
строениях со скатной кровлей и этажностью 
до трех - максимальный. 

Напомним, что сейчас все жители регио-
на, вне зависимости оттого, в каком жилье 
проживают - вековой и разваливающийся 
дом или только что сданная новостройка - 
оплачивают взносы на капремонт из расчета 
5,2 рубля за квадратный метр. Эти деньги 
аккумулируются на счетах регионального 
оператора, затем направляются на работы по 
обустройству жилья. Равная для всех сумма 
была принята на начальном этапе введения 
этой строки в платежные документы, чтобы, 
как считают эксперты, смягчить негативные 
последствия и не вызвать социальные по-
трясения у россиян. 

Но такой «одинаковый» подход не со-
всем справедлив - в этом солидарны как сами 
жильцы, так и коммунальщики и ремонтни-
ки. Согласитесь, что себестоимость ремонта 
в разваливающемся доме, возведенном в 50-е 
годы прошлого столетия, и себестоимость 
работ в доме 15 - 20-летней постройки будет 
разниться, и весьма основательно. Или пред-
положим, цена работ в девятиэтажке, где 
требуется заменить лифты, мусоропроводы, 
и цена ремонта в «хрущевке» из пяти этажей, 
где названных благ никогда и не было?..

- Сегодня надо признать, что при кап-
ремонте дома в самом плохом состоянии, 
требующие больших затрат, кредитуются 
за счет относительно современных и бла-
гоустроенных домов, - отметил председатель 
комитета ЗСО Геннадий Антонцев. - И если 
не установить дифференцированный взнос 
для различных домов, вся система капре-
монта будет расшатана и придет в упадок, 
а финансовая устойчивость регионального 
оператора вызовет опасения.

Социально к капитальному
Безусловно, тема взносов на капиталь-

ный ремонт - болезненная и малопопуляр-
ная. Все участники заседания сошлись на 

том, что требуется предусмотреть меры со-
циальной поддержки нуждающимся гражда-
нам. В настоящее время льготным категори-
ям уже предоставляются субсидии. 

В случае же если размер взноса не диф-
ференцировать и, более того, оставить 
на существующем сегодня минимальном 
уровне, разницу между объемом финансо-
вых средств, необходимых для проведения 
ремонта, и объемом, поступающим от соб-
ственников в виде взносов, необходимо бу-
дет предусмотреть в региональном бюджете. 
Тем самым социальная поддержка будет ока-
зана всем группам населения, независимо от 
их материальной обеспеченности. Кстати, 
как отмечают специалисты-эксперты, сред-
няя доля расходов  населения на оплату 
ЖКУ  в совокупном доходе семьи  в регионе 
составляет сегодня девять процентов.

При этом в областном правительстве 
считают, что не нужно устанавливать диф-
ференцированные тарифы на капремонт 
по каждому муниципальному образованию 
в отдельности. Ибо в более выигрышной 
ситуации окажутся города, сельские же по-
селения смогут приступить к выполнению 
ремонтных работ далеко не сразу. Более 
того, как показала практика реализации ре-
гиональной программы капремонта в тече-
ние двух лет, существенной разницы между 
стоимостью ремонта в сельских поселениях 
и городах не наблюдается. 

По итогам вчерашнего заседания единого 
мнения принято не было. Депутаты и пред-
ставители общественности попросили от-
ложить рассмотрение вопроса, чтобы более 
детально проработать типы домов, на кото-
рые они будут разделены при оплате строки 
за капремонт, а также еще раз взвешенно 
подойти к теме социальной поддержки.

В любом случае решение о дифферен-
циации жилья и конкретной сумме платы 
за капремонт должно появиться до начала 
следующего года. Иного не дано.  

Не единым тарифом 
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Медали всех проб
В о с е м ь 

медалей раз-
личных до-
стоинств и 
второе место 
в общеко-
мандном за-
чете завоева-
ла сборная 
Ульяновской 
области по 
боксу на 
чемпионате 
ПФО. Со-
ревнования 
проходили в 
Тольятти.

«Золото» нашему региону при-
несли Сергей Озанаев (весовая 
категория до 52 кг) и Владислав 
Федюрин (75 кг) (на фото). Сере-
бряные медали завоевали Андрей 
Потемкин (49 кг) и Артем Хоте-
нов (60 кг), бронзовый успех со-
путствовал Евгению Алексееву (60 
кг), Исламу Хасбиуллину (64 кг), 
Давиду Раханаеву (75 кг) и Ан-
дрею Батяеву (+91 кг).

20 - 29 ноября в Самаре прой-
дет чемпионат России. На нем 
честь сборной Ульяновской обла-
сти, помимо Озанаева, Федюрина, 
Потемкина, Хотенова и Алексеева, 
будут отстаивать Алексей Москвин  
(56 кг) и Альберт Карибян (69 кг).

Третий промах - лишний
Ульяновец Юрий Шопин за-

воевал бронзовую медаль чемпио-
ната России по летнему биатлону. 
Наш спортсмен отличился в дис-
циплине спринт-кросс, которая 
включала в себя шесть километров 
дистанции и два огневых рубежа.

Шопин допустил три осеч-
ки в стрельбе и в итоге отстал на 
16,6 секунды от чемпиона - Ан-
тона Бабикова из Башкортостана  
(2 промаха). Вторым финиширо-
вал Алексей Слепов, представ-
ляющий Санкт-Петербург и Вла-
димирскую область (4 промаха), 
на шесть секунд опередивший 
Шопина.

- Конкуренция с Антоном Ба-
биковым на тренировках группы 
Падина - это большой плюс, что-
бы расти дальше, - отметил после 
финиша наш спортсмен. - Когда 
рядом с тобой спортсмен, который 
одного с тобой уровня в беге или 
даже еще более сильный, то это от-
личное подспорье для прогресса.

Впереди - Сочи
С богатым урожаем медалей 

вернулись ульяновские тхэквон-
дисты из Татарстана, где проходил 
чемпионат ПФО.

На высшую ступень пьедестала 
почета поднялись Юлия Селезне-
ва (57 кг), Юлия Тюкина (46 кг) и 
Фаиль Зартдинов (80 кг). Серебря-
ные медали завоевали Виктория 
Яковлева (57 кг), Александра Кис-
линская (62 кг) и Салават Шайхат-
таров (58 кг). Медали бронзового 
отлива нашему региону принесли 
Данил Вагин (+80 кг) и Евгения 
Третьяченко (+74 кг).

16 - 20 ноября сборная Улья-
новской области выступит на чем-
пионате России в Сочи.

Юные хоккеисты 
разгромили «Родину»
Вчера, 8 октября, в Балахне, что 

в Нижегородской области, старто-
вало первенство России по мини-
хоккею с мячом среди юношей 
не старше 15 лет. В своем первом 
матче ульяновская «СДЮСШОР-
Волга» разгромила своих свер-
стников из кировской «Родины» 
(8:1). Хет-триками за нашу коман-
ду отметились Василий Смоленков 
и Олег Хасянов, два мяча на свой 
счет записал Кирилл Апальков.

В рамках кругового турнира 
подопечным Юрия Суркова пред-
стоит также сыграть со сборной 
Нижегородской области, сыктыв-
карской КДЮСШ и командой 
ФОК «Олимпийский» из Балах-
ны. По итогам кругового турнира 
четыре лучшие команды продол-
жат борьбу в плей-офф. 

Именно столько 
времени не может 
поразить ворота 
соперников 
футбольная 
«Волга». 

МаксиМ скВОРЦОВ �

Черная поло-
са подопечных  
Сергея Седыше-
ва продолжилась 
вчера на Урале. 
Вслед за пораже-
нием от «Сызрани-2003» (0:3) наша 
команда с таким же счетом была бита 
в Челябинске.

Засуха
Голевая засуха наших футболистов 

начала свой отсчет с 71-й минуты до-
машнего матча против ижевского «Зе-
нита». После мяча, забитого Дмитрием 
Отставновым 27 сентября, ульянов-
скую команду будто сглазили. Крупное 
поражение в Сызрани теперь повтори-
лось и в Челябинске.

Изначально данный поединок дол-
жен был пройти в Ульяновске. Однако 
из-за замены искусственного футболь-
ного газона на челябинском стадионе 
команды пошли на рокировку. И если 
дома «Волга» переиграла «Челябинск» 
(2:0), на сей раз сильнее оказался со-
перник. К слову, это была первая по-
беда челябинцев на новеньком газо-
не. До визита ульяновской команды 
«Челябинск» сыграл вничью с «Неф-
техимиком» (1:1) и уступил «Волге-
Олимпийцу» (1:3).

И тут «Челябинск» прорвало
Матч соседей по турнирной таблице 

изначально рассматривался как один из 
центральных матчей 14-го тура в зоне 
«Урал-Поволжье». Однако интрига по-
единка умерла еще до перерыва, когда 
хозяева поля трижды огорчили вратаря 
«Волги» Дмитрия Красильникова.

Нельзя сказать, что «Челябинск» соз-
дал очень много моментов у ворот «Вол-
ги». Скорее, это игроки нашей команды 

допускали грубые ошибки, которыми и 
воспользовался соперник. Начало разгро-
му положил форвард Денис Урывков, под-
карауливший нелепый сброс мяча нашим 
защитником и с угла вратарской площади 
вколотивший мяч в сетку. Спустя один-
надцать минут второй угловой у ворот 
«Волги» вновь привел в замешательство 
ульяновских  футболистов, и защитник 
«Челябинска» Александр Леоненков от-
крыл счет своим забитым мячам в нынеш-
нем чемпионате. А когда главный арбитр 

200 минут - много или мало?
матча уже готовился дать свисток на 
перерыв, после навесной передачи на 
выходе ошибся Красильников, и Вячес-
лав Стешин завел мяч в пустые ворота.

Впрочем, все это ничуть не оправ-
дывает безликую игру наших футболи-
стов, особенно в первом тайме. Шутка 
ли сказать, впервые на чужую полови-
ну поля волжане смогли перейти толь-
ко на 26-й минуте! Если, конечно, не 
считать того времени, когда «Волга» 
разыгрывала мяч в центре поля, после 
стартового свистка.

Под взором  
«вершителя судеб» 

Уральский поединок был приме-
чателен еще и тем, что инспектировал 
его никто иной,  как Игорь Синер из 
Омска - известный арбитр не только 
в футбольных кругах, но и в хоккее с 
мячом. Матчи чемпионата России по 
хоккею с мячом он судил еще в 90-х, 
а закончил пять лет назад, когда ему 
стукнул «полтинник»: согласно при-
нятому возрастному цензу - «верши-
на» карьеры арбитра. За свою долгую 
карьеру Синер постоянно привлекал 
внимание к своей персоне. Одни его 
называли самым принципиальным 
рефери нашей страны, другие и вовсе 
считали «вершителем судеб».

Оставил Синер свой след и в исто-
рии хоккейной «Волги». Как известно, 
самый большой успех нашей бендий-
ной команде в новейшей истории при-
шел в 1997 году. Тогда «Волга», ведо-
мая Анатолием Рушкиным, в первый 

и пока в последний раз завоевала 
бронзовые медали чемпионата 

России. В серии матчей за тре-
тье место с иркутской «Сибска-
ной» волжане сначала уступили 

в Иркутске (4:12), а затем дваж-
ды переиграли соперника на своем 

поле - 5:2 и 3:1. Так вот, в первом от-
ветном поединке главным арбитром 

был именно Синер, он же работал и в 
заключительном третьем матче серии, 
но уже в качестве помощника главного 
арбитра.   

На очереди - «Носта»
Сегодня утром, 9 октября, наша ко-

манда возвращается домой, а через три 
дня, в понедельник, отправится на очеред-
ной матч - на этот раз в Новотроицк. По-
единком против «Носты» «Волга» завер-
шит свою серию из трех гостевых матчей. 
Перед своими болельщиками подопеч-
ные Сергея Седышева предстанут только  
20 октября. Соперник - «Лада-Тольятти».

Тренерский штаб 
ульяновской команды 
определился  
с планом подготовки  
к чемпионату.

МаксиМ скВОРЦОВ �

Итак, 13 и 14 октября 
под сводами «Волга-Спорт-
Арены» «Волга» проведет два 
контрольных поединка про-
тив нижегородского «Старта». 
Как отметил главный тренер 
ульяновской команды Вячес-
лав Манкос, в первом матче 
(он начнется в 12.00) сыграет 
«более» основной состав, ко-
торый, по мнению наставни-
ка,  «уже просматривается». 
Во втором больше игрового 
времени получат те хоккеи-
сты, которые будут менее за-
действованы накануне.

23 и 27 октября у «Волги» 
запланированы еще два кон-
трольных поединка - против 
«Уральского трубника».

- После окончания перво-
го этапа Кубка России мы ра-
ботали в таком режиме: три 
часа в день, пять раз в неделю, 

- говорит Вячеслав Манкос. 
- Получалось 15 тренировоч-
ных часов в объемном и ин-
тенсивном режиме. Сейчас же 
мы переходим на игровой ре-
жим, общее количество часов 
снизится до 10, но это никоим 
образом не говорит о том, что 
мы уменьшили требования к 
игрокам. Принцип простой - 
«меньше, да лучше», чего мы 
добиваемся за счет интенсив-
ности тренировочного про-
цесса. Подчеркну, что теперь 
мы полностью сосредоточены 
на ледовой работе, иногда по 
необходимости добавляем за-
нятия в тренажерном зале.

Хорошая новость из «лаза-
рета» нашей команды. К тре-
нировкам, хоть и по индивиду-
альной программе, приступил 
вратарь Антон Ахмеров, из-за 
травмы пропустивший все 
матчи Кубка страны.

- Клуб оперативно решил 
вопрос с операцией, которую 
мне сделали в Москве 21 сен-
тября, - говорит Антон Ахме-
ров. -  Все прошло нормально. 
Сейчас ничего не беспокоит, 
болевых ощущений нет. За-
нимаюсь по индивидуально-
му плану - бассейн, лечебная 
физкультура. Выполняю все, 

что предписывают врачи, хочу 
быстрее обрести боевую фор-
му и помочь команде.

Сейчас, когда за плечами 
два турнира в новом сезоне, 
молодые игроки «Волги» по-
тихоньку начинают «перева-
ривать» случившееся.

- Думаю, нам надо больше 
атаковать, меньше катать мяч 
сзади, - считает 20-летний на-
падающий «Волги» Эмиль 
Бихузин. - Необходимо нала-
дить более точную игру в пас. 
Лично у меня вроде бы стало 
получаться, чаще беру игру на 
себя, тем более что тренеры 
доверяют. Задача - закрепить-
ся в основе. Недоволен реали-
зацией моментов - над этим 
работаю больше всего.

- Считаю, в целом коман-
да движется по нарастаю-
щей, - говорит в свою очередь  
21-летний защитник «Волги» 
Сергей Филатов. - Порой это 
проявлялось в каких-то эпи-
зодах, бывали и целые непло-
хие игры. Но были и провалы. 
С «Родиной» на Кубке совсем 
игра не сложилась например. 
Сейчас работаем с учетом 
допущенных ошибок, ищем 
свою игру. Должны прибав-
лять, и прибавим, надеюсь.

По-прежнему для «Волги» 
актуален вопрос приглашения 
новых игроков.

- Ищем, работаем, ведем 
переговоры, но в это время 
найти именно игроков, спо-
собных усилить нашу игру, 
а не тех, кто просто оказался 
лишним в том или ином клу-
бе, сложно, - комментирует 
ситуацию Манкос. - Впрочем, 
время до конца декабря (улы-
бается), когда закроется доза-
явочное окно, еще есть, будем 
заниматься этим вопросом и 
дальше.

Хоккейная «Волга» раскрывает карты

Вячеслав Манкос доверяет 
Эмилю Бихузину

Фото Павла Шалагина
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«Алиса» - Юлия - 0:0

Надя акулОВа �

С очередным днем рождения 
Владимира Путина поздравил 
рэпер Тимати песней про пре-
зидента - «белого владыку» и 
«лучшего друга». «Ульяновская 
правда» выбрала самые эпиче-
ские композиции, посвященные 
президенту ранее.

Владимиру Путину испол-
нилось 63 года, и в списке рос- 
сийских правителей-долгожи-
телей он переместился на седь-
мую строчку, обойдя Алексан-
дра II. Известный рэпер Тимур 
Юнусов (Тимати) решил по-
радовать президента клипом 
и песней под названием «Мой 
лучший друг - президент Пу-
тин». Ради съемок этой не са-
мой хитрой поделки для Тима-
ти даже перекрыли Красную 
площадь, что говорит о важно-
сти клипа - все мероприятия на 
Красной площади согласовыва-
ются с ФСО и Администрацией 
президента.

Тимати в компании коллег 
и в окружении молодых людей 
на скейтах и велосипедах про-
возглашает Владимира Путина 
«флагманом», «крутым суперге-
роем» и «белым владыкой», ин-
фернально завывает про «моего 
лучшего друга» и сравнивает 
его с диджеем, который решает 
все. Не обошлось без подколок 
- хотя в тексте подчеркивается, 
что Путин не женат, в клипе 
несколько раз появляется гим-
настка с лентой, и это, конечно, 
намек на Алину Кабаеву.

Это далеко не первая песня 
о президенте Путине. В разное 
время разные авторы и испол-
нители посвящали ему произ-
ведения разной степени шедев-
ральности. Dp.ru выбрал самые 
эпические.

Татьяна Назарова, писав-
шая тексты для Аллы Пугаче-
вой и Ирины Аллегровой, не-
сколько месяцев назад выдала 
бравый хит «Мы - личная ар-
мия Путина». Путин здесь вы-
ступает защитником русского 
народа, который хотят разорить 
и поставить на колени жадные 
ястребы и доброхоты из пятой 
колонны. 

Нашумел в свое время клип 
исполнительницы под псевдо-
нимом Машани. Девушка изо-
бражает по очереди Россию - в 
чистом поле, и Украину - в от-
чаянии бьющуюся в каменной 
клетке. «Мой Путин, мой ми-
лый Путин, возьми меня с со-
бой, хочу я быть с тобой», - сто-
нет Машани. Непонятно только, 
зачем она упоминает, что жизнь 
Путина полна «притворных  
масок».

Милый Путин  
и белый 
владыка -  
лучшие песни  
о главном

Поединок 
рока и попсы 
в Ульяновске 
закончился 
вничью. 

алексаНдР кНыш �

В среду, седьмого октября, 
в Ульяновске «схлестнулись» 
ортодоксальные рокеры и мах-
ровая попса. Правда, «схлест-
нулись» на разных площадках. 

Ульяновским рокерам было 
хорошо на презентации от-
носительно новой программы 
«Цирк» группы «Алиса». А 
поп-меломаны города «зажига-
ли» под песни Юлии Савиче-
вой из свежего альбома «Серд-
цебиение». Наша газета успела 
побывать и там, и там.

Самый красивый 
рокер Отечества

Константин Панфилов, 
больше известный «алисома-
нам» по фамилии своего деда - 
Кинчев, за все время концерта 
в Ульяновске между песнями 
произнес от силы три слова. 
По-прежнему закрыт он и для 
общения вне сценической пло-
щадки. У самого Константина 
Евгеньевича есть, на первый 
взгляд, тому вполне логичное 
объяснение: «Интервью и уча-
стие в рекламных кампаниях 
обычно связаны с интересами 
шоу-бизнеса. В результате - 
однотипные, безликие вопро-
сы и столь же формальные 
ответы. Если же вопросы не 
формальные - то обычно злые. 
Меня стараются поддеть, а я 
пытаюсь противостоять этому, 
оставаясь при этом коррект-
ным. К сожалению, иногда 
все-таки срываюсь... Критику 
воспринимаю как данность, но 
еще и специально давать для 
нее поводы своими интервью 
- избавьте. Когда я осознанно 
встал на путь православия, то 
поменял приоритеты в своем 
творчестве. Был готов к тому, 
что мир начнет навешивать на 
меня ярлыки «нациста», «фа-
шиста», «маразматика», зара-
нее знал, какие камни полетят 
в мою сторону».

О влиянии православия 
на творчество Кинчева чуть 
позже. Пока - о кажущихся 
подлинных причинах «обета 
молчания» бывшего панк-рок-
бунтаря.

Когда-то песни Кинчева 
балансировали на грани анар-
хизма, чем и подкупали. Есть 
легенда, что «Алиса» однажды 
не прекратила выступление в 
Питере даже несмотря на то, 
что прямо во время концерта 
на глазах у музыкантов скин-
хеды зарезали панка. Сегодня 
другая крайность - несмотря 
на метания по сцене, ставший 
внутренне респектабельным 
Кинчев, кажется, огламурился 
и обуржуазился настолько, что 
смог бы остановить концерт, 
даже если бы кто-то из улья-
новских зрителей бросил на 
сцену пустую пластиковую бу-
тылку. Но нынешние фанаты 
некогда одной из самых беспо-
койных рок-групп неусидчивы 
в меру. На ульяновском приме-
ре: к авансцене хоть и прорва-
лись, но вяло колыхались там 
на радость фронтмену, новые 
песни которого полны сумбу-
ра из патетичного пафоса и 
философских мантр. Если и в 
мыслях такая же чехарда, то 
понятно, почему Константин 
Евгеньевич настолько необщи-
телен. Вдруг лишнее скажешь, 
а ему по статусу не положено. 
Завязав однажды с наркотика-
ми, Кинчев крепко подсел на 
«опиум для народа». Сохранил 

себя, но в результате как будто 
потерял некую самобытность. 
Он признается: «Для меня нет 
более серьезной темы для пе-
реживаний, чем борьба со сво-
ими грехами. Став верующим, 
я не замкнулся, не закрылся от 
мира, остался в своей профес-
сии. Я выхожу на сцену не для 
того, чтобы кривляться, пота-
кая вкусам толпы. Моя зада-
ча - посредством своих песен 
делиться с окружающими сво-
им мировоззрением, которое 
помогло мне стать более цель-
ным, нежели я был до прихода 
к православию. Мой духовник 
не очень рад тому, какую про-
фессию я избрал. Естественно, 
он за меня переживает. Пони-
мает, насколько много искуше-
ний и соблазнов в страстном 
образе жизни, которым явля-
ется рок-н-ролл. Молится за 
меня, чтобы я не сломался и не 
упал. А я всегда знаю, что его 
плечо поддержит меня, если 
упаду, и всеми силами ста-
раюсь не допустить падения. 
Большинство воцерковленных 
людей настроены против моих 
концертов, потому что там 
громкая музыка, толпа. Но мое 
место - там. Христос вообще 
общался с падшими людьми. 
Почему мне, убогому, в этом 
отказано?». Вот такие нынче 
метафоры и ассоциативные 
ряды у Кинчева.

Ульяновский концерт по-
казал, что в профессионализме 
Кинчеву по-прежнему не отка-
жешь: свет и звук - виртуозны. 
Сам рокер еще способен заве-
сти и себя, и толпу. Но вместе с 
тем это выступление оставило 
двойственные чувства от не-
лепых попыток «усидеть на 
двух стульях». Он - как мышь 
из старой притчи, просившая 
Всевышнего о крыльях и в 
итоге оказавшаяся не нужной 
ни птицам, ни летучим мышам, 
ни своим бегающим по земле 
сородичам. Его рассуждения 
о Путине, Украине и полити-
ке, логичные в устах какого-
нибудь среднестатистического 
представителя middle-class, 

не вызывают ничего, кроме 
уважения к былым заслугам 
и понимания с точки зрения 
профессионала конъюнктуры. 
Он и не скрывает: «Я, как ни 
крути, и так втянут в полити-
ку. Как любой человек с мало-
мальски сформированным 

мировоззрением. Другое дело, 
что отстаивать интересы той 
или иной группировки я бы 
поостерегся. Если кому-то из 
политических деятелей близка 
позиция, которую отстаиваем 
мы, - пожалуйста, вот они, мои 
песни, пользуйтесь».

Вот в этом, наверное, и есть 
главный парадокс возмужав-
шего и заматеревшего Кости 
Кинчева. Он искренен как-то 
уж слишком продуманно. И 
панкует, скорее, в силу про-

Первый ульяновский 
«сольник» Савичевой 

Впрочем, все познается в 
сравнении. И одновременный 
ульяновский концерт Юли Са-
вичевой в этом смысле весьма 
показателен. Было ощущение, 
что «Алиса» в этот вечер «от-
тянула» на себя весь лучший 
ульяновский свет и звук. В ре-
зультате поп-звезде пришлось 
работать на аппаратуре похуже 
(и это мягко сказано). К тому же, 
надо отдать этой отважной де-
вушке должное, живым звуком. 
Это первый самостоятельный 
«сольник» Савичевой в нашем 
городе. Предыдущие гастроли в 
туре «Фабрики звезд» и высту-
пление в сборной «солянке» пе-
ред выпускниками ульяновских 
школ не в счет. Позавчерашний 
концерт был бы безупречен, 
если бы молодая поп-звезда 
была поуверенней и чуть из-
бирательней в концепции. 
Удачные, хотя и нелепые по-
пытки поднять зал и заставить 
танцевать стоя на месте. «Под-
садной», как показалось, «ко-
верный» в скучноватой репризе 
про незадачливого поклонни-
ка. В странного ульяновского 
поэта Олега, с которым звезда 
спела дуэтом, можно было бы 
поверить, если бы накануне на 
концерте в Самаре на сцену не 
вышел бы по тому же сценарию 
некто Алексей. Впрочем, тусов-
ка поп-кумиров не взыскатель-
на. Да и демонстрация приятно-
го вокала на фоне «колхозного» 
звука в случае с ульяновским 
концертом Савичевой свое- 
образный подвиг.

Это блиц-противопос-
тавление к тому, что в попсе 
самоуспокаиваться принято 
быстрее, чем в рок-музыке. Но 
когда эти два течения ассими-
лируются, странным образом 
перестаешь понимать кто луч-
ше: «ветеран» Костя или «за-
жигалка» Юля. Или лучше 
дома посидеть. И послушать 
Guns N’Roses с Led Zeppelin. 
Или на худой конец Шакиру с 
Бейонсе.

Ульяновский концерт 
показал, что в 
профессионализме 
Кинчеву по-прежнему 
не откажешь: свет и 
звук - виртуозны

В странного 
ульяновского поэта 
Олега, с которым 
звезда спела дуэтом, 
можно было бы 
поверить, если 
бы накануне на 
концерте в Самаре 
на сцену не вышел бы 
по тому же сценарию 
некто Алексей

фессии, а не по зову души, как 
раньше. Двигаясь по уютной 
колее без всяких там виражей 
и кюветов. Лишь иногда при-
щурится и сыронизирует по-
кинчевски, как раньше, в адрес 
своих ровесников по русскому 
року (Шахрина, Сукачева, Бу-
тусова): «Стареют, брюзжат, 
толстеют, чего не могу сказать 
о себе - самом красивом рокере 
Отечества». Но и это уже само-
ирония, в которой все устраи-
вает и самого Кинчева, и сегод-
няшних (и отчасти бывших) 
«алисоманов».
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Страсти  
по Мольеру

Нешуточные собы-
тия развернутся на сцене  
NEBOLSHOго театра. 
Актеры сыграют одну из 
лучших комедий Мольера 
«Тартюф, или Обманщик», 
которая только три раза 
переписывалась самим автором, а потом была закрыта цен-
зурой на пять лет. Действия разворачиваются в доме Ор-
гона. Приютя в своих владениях некоего Тартюфа, он даже 
представить себе не мог, как изменится его жизнь.
НачаЛо в 18.00

Джаз и опера в симфоническом блеске
В Большом зале Ленинского ме-

мориала московские певицы Оль-
га Годунова и Вита Васильева (обе 
- сопрано) представят свой проект 
Jazz & Opera, в котором соединены 
разные музыкальные стили. В про-
грамме прозвучат мировые хиты в 
сопровождении Ульяновского госу-
дарственного академического сим-

фонического оркестра «Губернаторский» под управлением 
заслуженного деятеля искусств России Олега Зверева.

Автор проекта, лауреат международных премий Ольга 
Годунова считает, что, сочетая разные музыкальные стили, 
можно популяризировать симфоническую и оперную му-
зыку, вызвать к ней интерес у молодежи. Сама Ольга про-
фессиональная вокалистка, исполняет классику, эстраду и 
джаз. Выступление в дуэте с ведущей солисткой известного 
ансамбля солистов «Эрмитаж» Витой Васильевой позво-
ляет добиться богатого разнообразия звуковой и жанровой 
палитры и представить известные произведения в новом 
блеске.
НачаЛо в 18.00

Кошкин дом по-ульяновски
Ульяновский театр кукол покажет свой премьерный 

спектакль «Кошкин дом». 
Тетя Кошка припеваючи живет в богатом особняке, каж-

дый день принимая у себя гостей. Но когда к ней в двери по-
стучались замерзшие и голодные котята с просьбой прию-
тить их, она прогнала их. Но однажды и в доме тети Кошки 
случается несчастье, и она сама лишается крова. Что же она 
будет делать и куда пойдет? Об этом зрителям расскажут 
веселые рассказчики пекари. А сами куклы будут похожи 
не на котов, а на расписные пряники. 
НачаЛо в 10.30 и в 13.00

Ульяновские артисты зажгут звёзды
В ДК им. 1 Мая состоится концерт «Они зажигают 

звезды», посвященный началу осени. Дом культуры собе-
рет на одной сцене лучшие творческие коллективы города 
и области: студию эстрадной песни «Вернисаж», ансамбль 
эстрадного танца «Эдельвейс», ансамбль спортивного тан-
ца «Каприз», театр моды «Гранд-шоу», цирковую студию 
«Орхидея». 

Кроме этого, студия эстрадной пластики «Мега-микс» 
представит свой новый проект «Баллада о пиратах». Одно-
временно под зажигательные ритмы на сцену выйдут более 
30 человек, среди них зрители увидят жонглеров, воздуш-
ных гимнастов, танцоров и акробатов.
НачаЛо в 11.00

Не пропустите  Всероссийский  
музыкальный фестиваль

Во Дворце «Губернаторский» состоится фестиваль  
Андрея Петрова. На концерте в Ульяновске выступят ак-
триса, певица, лауреат премии «Музы Петербурга» Манана 
Гогитидзе и победитель двух престижных конкурсов испол-
нителей романса «Весна романса» и «Романсиада-2007» 
Сергей Зыков.

По словам организаторов, Всероссийский фестиваль 
Андрея Петрова - масштабный по замыслу и воплощению 
культурный проект - впервые заявил о себе в 2007 году. За 
три года более пятидесяти фестивальных концертов состоя-
лись в крупнейших культурных центрах России.
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Юбилей - на родной сцене

Кубок Симбирска  
разыграют в третий раз

Просто невозможно перечислить все роли, кото-
рые сыграл народный артист России Алексей Дуров. 
Только вдумайтесь - 50 сезонов в единственном теа-
тре, на одной сцене. На нашей, ульяновской сцене. 
Около двухсот ролей. Актер признает, что в силу 
возраста он долго копается в роли. «Мне говорят: 
«Дуров, не останавливай репетицию!». Я не оста-
навливаю, просто спрашиваю: «Что я здесь делаю и 
для чего делаю? Мне непонятно». Потому не все ре-

жиссеры хотят со мной связываться», - в интервью 
«Народной газете» поведал юбиляр. 

К 75-летию Алексея Даниловича и полувеково-
му юбилею на сцене в театре будет представлен бе-
нефис актера. 

Алексей Дуров - почетный гражданин 
Ульяновской области, обладатель почетного знака 
Ульяновской области «За веру и добродетель» и 
приза «Лицедея-2010» «За верность сцене». 

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельных участков

Заказчиком работ по подготовке проекта 
межевания земельных участков является Во-
лодин А.В. (Ульяновская обл., Новоспасский 
район, с. Алакаевка, ул. Мира, 5  контактный 
тел. 89279843699).

Проект межевания земельных участ-
ков подготовлен кадастровым инженером 
Чибисовым О.В. (433871, Ульяновская обл., 
р.п. Новоспасское, ул. Советская, 106, адрес 
электронной почты: chibisov71@mail.ru,  кон-
тактный тел. 89276307136) в отношении зе-
мельных участков, образованных путем вы-
дела из земельного участка с кадастровым 
номером 73:11:0:27, расположенного по адресу: 
Ульяновская область, Новоспасский район, 
администрация Коптевского сельсовета, СПК  
«Коптевский».

С проектом межевания земельных участ-
ков можно ознакомиться по адресу: 433871, 
Ульяновская область, р.п. Новоспасское, 
ул. Советская, 106 в течение тридцати дней  
со дня опубликования извещения ежедневно с 
12 до 16 часов, кроме субботы и воскресенья.

Обоснованные возражения, предложения 
о доработке проекта межевания от заинтере-
сованных лиц относительно размера и место-
положения границ выделяемых в счет долей 
земельных участков направлять в течение 
тридцати дней со дня опубликования извеще-
ния по адресам: 433871, Ульяновская область, 
р.п. Новоспасское, ул. Советская, 106 (кад. ин-
женеру Чибисову О.В.) и 433870, Ульяновская 
область, р.п. Новоспасское, ул. Азина, 104 
(ТМО № 4 ФГБУ «ФКП Росреестра» по 
Ульяновской области). 

ПОПРАВКА
В № 115 (23.756) от 20.08.2015 г. была  

допущена ошибка. 
Строки «Заказчиками кадастровых работ 

являются Кислякова Евгения Ивановна» пра-
вильно читать: «Заказчиками кадастровых ра-
бот являются Кисляков Евгений Иванович».

В Ульяновске пройдет Всероссийский турнир  
по спортивной аэробике.

Андрей КОрЧАГИн �

Соревнования состоятся в областном Дворце творчества детей 
и молодежи (улица Минаева, 50) десятого октября.

- За награды сразятся около 100 мастеров спортивной аэробики 
в возрасте от 6 до 17 лет, представляющих Ульяновскую область и 
Республику Чувашия, - пояснила «Ульяновской правде» руково-
дитель Ульяновской областной федерации спортивной аэробики 

Елена Жига. - Соревнования старту-
ют в 11.00. Торжественное открытие 

начнется в 13.00. Пользуясь случа-
ем, хочу пригласить ульяновцев и 
гостей нашего города на это инте-

ресное мероприятие. Вход для 
зрителей будет свободным.
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